
Así lo consideró la periodista y actual candidata a legisladora por Repu-
blicanos Unidos Natalia Gracianía. La referente del espacio que lidera el 
precandidato a presidente Javier Milei criticó el rol del oficialismo y de la 
oposición que conllevó a “tener los mismos problemas de todos los años”. 
Aseguró que “son una opción nueva para la ciudadanía de Tierra del Fuego” 
y volvió a cargar contra la paridad de género para los cargos legislativos. 
Consideró que “desde afuera entendemos que no podemos cambiar nada. 
No le voy a dar la espalda a la gente. Voy a escucharlos y darles la oportuni-
dad de expresarse. Voy a trabajar para ellos y por supuesto que no vamos a 
seguir esa línea de conducta que hoy existe en la Legislatura provincial con 
la cantidad de asesores que hay”. 

Así lo afirmó el concejal y presidente del Concejo Deliberante y candidato 
a legislador Raúl von der Thusen, tras confirmar que “las conversaciones 
con el partido Somos Fueguinos se encuentran muy avanzadas” a horas del 
cierre de las listas para las elecciones del próximo 14 de mayo.  Asimismo 
resaltó que “Somos Fueguinos a través de Liliana Fadul nos ha abierto las 
puertas muy amablemente porque ha creído en la forma de trabajar que 
he demostrado a lo largo de este tiempo y pensamos de la misma manera 
en la forma de trabajar”. Por otro lado aseguró que “en la política uno más 
uno no siempre es dos y en este sentido el espacio político que lidera el 
intendente Martín Pérez ha pensado que no le serviría en un cargo legis-
lativo provincial para lo que se viene”. También recordó que “nadie puede 
desconocer que he realizado un trabajo codo a codo con el Intendente, lo 
he ayudado con todo lo que ha estado a mi alcance para que la gestión vaya 
por el camino que tenía que transitar, esto no lo puede desconocer ni el 
Intendente, ni su equipo”, sentenció. Pag. 7

Concejal Von der Thusen
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Ushuaia.- Poco después de las 10 horas 
de Washington DC comenzó el encuen-
tro entre el ministro de Economía Ser-
gio Massa y la número dos del Fondo 
Monetario Internacional (FMI), Gita 
Gopinath, para tratar de redefinir las 
metas del acuerdo que firmó la Argenti-
na en 2022 dado el brutal impacto de la 
sequía sobre la economía.
Tras la reunión, desarrollada en el piso 
12 del edificio del Fondo, el Ministerio 
de Economía dio a conocer los siguien-
tes mensajes. “De cara a la reunión del 
directorio del FMI mantuvimos una 
buena reunión con la Subdirectora Ge-
rente del organismo Gita Gopinath y su 
equipo, con quienes analizamos el im-
pacto de la sequía en el país y se valoró 
el despeje de vencimientos de la curva 
en pesos”.
“Ambos compartimos la decisión del 
gobierno de continuar avanzando con 
medidas que fomenten el incremento de 
exportaciones con el objetivo de forta-
lecer las reservas”, explicó el ministro 
en un tweet.
En tanto, Gopinath indicó en un men-
saje: “Buena reunión con el Ministro 
Sergio Massa. Se discutió la cuarta revi-
sión del programa, el severo impacto de 
la sequía y la importancia de las acciones 
para aumentar las reservas y continuar 
movilizando financiamiento interno de 
manera sostenible”.

LAS PREOCUPACIONES

¿Las preocupaciones?. Además de la alta 
inflación, figuraron la baja de las reservas 
internacionales, la evolución del mercado 
cambiario -con los dólares paralelos cer-
ca de $400- y las perspectivas de financia-
miento para el Gobierno. El Fondo, pide 
más claridad sobre la cuestión cambiaria, 
sin llegar a exigir una devaluación lisa y 
llana con desdoblamiento, a la que Massa 
se opone.
El ministro estuvo acompañado por su 
jefe de asesores, Leonardo Madcur, el 
jefe de la Aduana, Guillermo Michel, y 
el responsable de Comunicación ministe-
rial, Santiago García Vázquez.
En el salón principal del Fondo, duran-
te casi 80 minutos, con agua y café, Go-
pinath recibió a la delegación argentina 

con el encargado del caso argentino, Luis 
Cubeddu, y otros miembros del staff  del 
organismo multilateral.
Participantes del encuentro indicaron a 
Infobae que el clima fue “muy bueno”, 
que Gopinath está “muy comprometida” 
con el avance del programa firmado en 
2022 y que se conversó sobre el impacto 
de la fuerte sequía sobre los dólares para 
el BCRA y los ingresos para el fisco.
En la reunión se ratificó que la meta de 
reservas se relajará (USD 3.000 millones 
menos en el primer trimestre y USD 

2.000 millones en todo el año) y que la 
pauta de déficit fiscal no cambiará res-
pecto del 1,9% del PBI planteado para 
todo el año. No se habló ni de dinero 
fresco ni de los sobrecargos, uno de los 
temas preferidos en la retórica del go-
bierno, pero que no figuran en las dis-
cusiones técnicas con el Fondo.
No hubo objeciones al anunciado canje 
de la deuda en dólares, que el staff  está 
evaluando, porque previamente se con-
versó sobre esta alternativa entre ambas 
partes, afirmaron desde la delegación 
argentina.
En junio llegará el momento de ver, con 
la segunda revisión, si se cumplieron las 
pautas del primer trimestre, dado que 
en dos meses casi se completó el défi-
cit acordado para el primer trimestre del 
año. La única de las 3 metas que hasta 
ahora no presenta problemas es la de la 

asistencia del BCRA al Tesoro Nacional.

NUEVO CRÉDITO DEL BID

Massa comenzó ayer su gira en la capital 
norteamericana para acompañar al pre-
sidente Alberto Fernández, quien esta 
tarde se reunirá con el jefe de Estado 
Joe Biden en la Casa Blanca. Además, 
el ministro ya se encontró ayer con el 
presidente del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), Ilan Goldfajn, para 
acelerar los desembolsos de esa entidad 

a la Argentina durante el primer semes-
tre del año. De hecho, el banco aprobó 
hoy un nuevo crédito para el país por 
USD 150 millones para el “Programa 
de Integración Socio Urbana y Mejora-
miento de Vivienda”.
“Los beneficiarios serán 8350 Hogares 
Vulnerables registrados en el RENA-
BAP residentes en Barrios Poulares y en 
sus Areas degradas Aledañas con déficit 
habitacional. A su vez, se priorizarán los 
hogares localizados en zonas con vulne-
rabilidad climática mitigable y liderados 
por mujeres, personas LGBTQ+, adul-
tos mayores, migrantes y/o a cargo de 
personas con diversidad funcional”, se 
precisó.
Para este año, el BID tiene previstas 
operaciones por US$1.850 millones, 
focalizadas en programas de discapaci-
dad e inclusión, sistemas de cuidados de 

salud, ciberseguridad, corredores viales 
para conectividad, líneas de transmisión 
eléctrica, servicios agrícolas provincia-
les, e integración socio urbana, entre 
otras.
El Gobierno espera que este viernes el 
Fondo Monetario Internacional otor-
gue su visto bueno a la cuarta revisión 
trimestral del programa, que incluye un 
cambio en las metas de acumulación de 
reservas y un diagnóstico con alertas 
por parte del staff  del organismo sobre 
los próximos meses de la economía.
Esto se da porque los exámenes trimes-
trales que realiza el FMI no solo se en-
focan sobre los objetivos mensurables 
en discusión -en este caso, los últimos 
números de 2022- sino también sobre 
la marcha actual del programa. Y los 
últimos meses tuvieron distintos hecho 
macroeconómicos y medidas que el Mi-
nisterio de Economía y el Fondo Mo-
netario debatieron durante dos meses 
antes del acuerdo preliminar anunciado 
hace quince días.

FALTA DE DIVISAS

Por una parte, la sequía generó ya un 
fuerte impacto en el horizonte de aco-
pio de divisas en el Banco Central por 
una menor producción agropecuaria y 
un menor nivel de exportaciones. Junto 
con eso, una recaudación tributaria re-
cortada por ingresos más bajos de re-
tenciones a las exportaciones. En el me-
dio, una aceleración de la inflación que 
llevó al IPC de los dos primeros meses 
del año por encima del 6 por ciento; los 
expertos privados prevén que la suba de 
precios supere el 100%, frente al 60% es-
timado por el Gobierno.
Mientras tanto, el Palacio de Hacienda 
desarrolló una serie de medidas para bus-
car estabilidad en el frente financiero y 
que la sangría de reservas no derive en 
volatilidad en los precios de los dólares 
financieros, que se acercan a los $400, 
aunque subieron menos que la inflación.
En ese contexto, se encuentran el anun-
cio de recompra de bonos globales que 
hizo el Ministerio de Economía en las 
primeras semanas del año, un canje de 
bonos en pesos para despejar 4,34 billo-
nes de pesos de vencimientos hasta fines 

Se encamina el aval final a la revisión del 2022 y bajará la meta de reservas para 2023

Massa se reunió con el FMI
Fue un encuentro con la número 2, Gita Gopinath, antes de la reunión de directorio para bajar la exigencia de reservas por USD 3.000 millones en el 
primer trimestre y habilitar el giro de USD 5.300 millones; Economía destacó el buen clima y aclaró que la meta fiscal no cambia; las preocupaciones 
del Fondo y un nuevo crédito del BID.

Poco después de las 10 horas de Washington DC comenzó el encuentro entre el 
ministro de Economía Sergio Massa y la número dos del Fondo Monetario Inter-
nacional (FMI), Gita Gopinath, para tratar de redefinir las metas del acuerdo que 
firmó la Argentina en 2022 dado el brutal impacto de la sequía sobre la economía.
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(Desde Washington).- Alberto Fernández logró un fuer-
te respaldo político de Joseph Biden durante la cita que 
compartieron durante 90 minutos en la Casa Blanca. 
El Presidente de los Estados Unidos se comprometió 
a “construir un puente” que permita al jefe de Estado 
hacer una transición desde esta crisis económica a un 
escenario político que no esté jaqueado por la inflación, 
la suba del dólar blue y la caída de las reservas del Banco 
Central.
El respaldo de Biden a Alberto Fernández no solo su-
cedió cuando ambos protagonizaron -sin testigos- una 
diálogo reservado el Salón Oval. También ocurrió cuan-
do el presidente de Estados Unidos -enfrente de sus se-
cretarios más poderosos del Gabinete- reveló que había 
decidido apoyar al gobierno en su relación con el Fondo 
Monetario Internacional.
En ese momento, Biden miró a la secretaria del Tesoro, 
Janet Yellen, y dijo: “Así como arregló el problema con 
los bancos rápidamente (por Yellen), con la misma cele-
ridad va a ayudar a que Argentina transite sin dificulta-
des este puente entre ese futuro que vemos en materia 
de producción de proteínas, minerales y energía y las 
dificultades que la coyuntura plantea por la sequía”.
Alberto Fernández agradeció -de nuevo- el gesto políti-
co del líder demócrata.
Yellen es una pieza clave de la estructura política de 
Biden. Maneja la secretaria del Tesoro y es la principal 
consejera económica del presidente de los Estados Uni-
dos. Tiene una mirada crítica sobre el acuerdo firmado 
entre Argentina y el FMI, pero cumplirá sin reparos la 
instrucción directa que recibió de Biden.
En este contexto, si Argentina sufre una asfixia econó-
mica que complica el cumplimiento de las metas con 
el FMI, Yellen saldrá al rescate para evitar un plan de 
ajuste o negociar un waiver (perdón) a favor del país. La 
secretaría del Tesoro tiene control del board del Fondo, 
y su decisión impacta en las decisiones que asuma el 
directorio.
Pero la decisión política de Biden de apoyar a la Argen-
tina no termina en el Fondo. El líder demócrata también 
afirmó que la Casa Blanca ayudará al país en el resto de 
los organismos multilaterales -BID y Banco Mundial, 
por ejemplo- para acceder a líneas de créditos que hasta 
ahora tiene vedados.

Desde esta perspectiva, Biden planteó la posibilidad de 
“consensuar una relación estratégica” con la Argenti-
na, una definición que Alberto Fernández no espera-
ba escuchar en la Sala de Gabinete de la Casa Blanca. 
Esa concepto geopolítico implica acordar posiciones 
comunes respecto a alimentos y proteínas; energía y se-

guridad energética global y el agregado de valor en los 
denominados minerales críticos (litio).
Frente al planteo de Biden, el jefe de Estado hizo re-
ferencia al cambio climático y a su plan de coordinar 
un programa común para agregar valor a la produccion 
de alimentos que detenta Argentina, Brasil, México y 
Estados Unidos. “Yo esto lo propuse en la Cumbre de 
la América y es una idea que nos puede servir a todos”, 
completó Alberto Fernández.
El Presidente le aseguró a Infobae -durante la confe-
rencia de prensa que ofreció en DC- que no trató con 
Biden la ofensiva de China en América Latina. Pero sí el 
presidente de los Estados Unidos abordó este complejo 

asunto durante la reunión conjunta de las dos delegacio-
nes en la Casa Blanca.
Biden reconoció que China avanza por la burocracia de 
los Estados Unidos en colaborar con proyectos e inver-
siones en la región, y adelantó ante Alberto Fernandez 
que Antony Blinken -secretario de Estado- trabaja en 

un nuevo modelo de concesión de créditos blandos a 
través de organismos multilaterales y agencias de la pro-
pia administración de los Estados Unidos.
La Casa Blanca considera al régimen chino su enemigo 
global, y el anunció de Biden revela que Estados Unidos 
pujará con Beijing cada centímetro de América Latina, 
que Washington considera su área de influencia.
El cónclave entre Alberto Fernández y Biden duró 20 
minutos, y la reunión en la Sala de Gabinete se ex-
tendió por setenta minutos. Suficiente para cerrar un 
respaldo político de la Casa Blanca a la Casa Rosada 
que el presidente no tenía en los cálculos previos a su 
viaje a DC.

de junio y, la más reciente, una conver-
sión compulsiva de títulos en dólares 
bajo ley extranjera (Globales) para los te-
nedores intra sector público, a cambio de 
bonos duales con vencimiento en 2036. 
Esta última decisión incluye subastas de 
bonos en dólares ley local (Bonares) para 
darle mayor volumen a la plaza de nego-
ciación del “contado con liqui”; la califi-
cadora de riesgo Fitch le bajó la nota a la 
deuda soberana por este canje.
Si el board del FMI da su visto bueno 
-se prevé que la sesión tenga lugar este 
viernes- generará un desembolso, el pri-
mero de 2023, por USD 5.300 millones. 
De ese total, una buena parte quedará 
en el organismo, ya que el Gobierno 
acordó con Washington postergar hasta 
ese día el pago de USD 2.700 millones 
de vencimientos a la propia entidad.
En una entrevista este fin de semana 
Sergio Massa señaló que el FMI está “en 
un período de secreto, porque cada di-
rector se está informando previo al voto 

de aprobación. Pero puedo anticipar que 
se modifican las metas de reservas para 
todo el año y se establece algunas nuevas 
pautas que el comunicado de prensa del 
Fondo deja entrever”. Los más reticen-
tes en el board son los representantes de 
Japón y Brasil. “Hay visiones diferentes 
sobre el programa”, admitieron a Info-
bae las fuentes oficiales, que confían en 
la aprobación del board.

PAUTA FISCAL: ESCASO MARGEN

El cambio de metas no implicaría, por 
el momento, una reducción del objetivo 
de déficit. La política fiscal inició el año 
con complicaciones por una reducción 
de los ingresos y un gasto que no se de-
tiene. En particular, la sequía redujo la 
recaudación de derechos de exportación 
por la sequía y tuvo un impacto en los 
números de déficit de los dos primeros 
meses del año. Con una vía de ingresos 
relevante como son las retenciones re-

cortada, el rojo primario del primer bi-
mestre finalizó en los $432.000 millones.
El margen para cumplir la meta trimes-
tral pactada con el Fondo es muy bajo. 
El acuerdo prevé un tope de $441.000 
millones a fines de este mes, es decir que 
el déficit primario solo podría incremen-
tarse en cerca de $9.000 millones para no 
salirse de ese parámetro. Esta cifra, de to-
das formas, será analizada en detalle du-
rante la quinta revisión, que tendrá lugar 
entre mayo y junio. Aunque hay un ante-
cedente que podría mejorar, al menos un 
poco, las chances de cumplir.
En la primera revisión, en junio del año 
pasado, el FMI reajustó en términos no-
minales las metas del programa expresa-
das en pesos por haberse registrado una 
inflación más alta de lo esperada en el 
escenario base con el que se trazan los 
objetivos condicionales.
Por otra parte, el Banco Central giró 
adelantos transitorios por primera vez 
en el año para financiar al Tesoro y 

quedó al borde del tope que impone el 
acuerdo con el Fondo Monetario Inter-
nacional. En un trimestre con fuertes 
presiones en el frente fiscal por la caída 
de la recaudación, el Ministerio de Eco-
nomía compensó pagos atrasados del 
2022 pero aumentó la deuda flotante de 
este año.
Según información de la autoridad mo-
netaria, se trató de un único envío al 
Tesoro por $130.000 millones, una he-
rramienta de financiamiento a la que el 
Palacio de Hacienda no había acudido 
en lo que va del 2023 para cubrir el dé-
ficit. Para los primeros tres meses del 
año, el programa financiero incluye un 
tope de $139.300 millones, por lo que el 
primer giro que hizo el Banco Central al 
Tesoro consumió prácticamente la tota-
lidad del cupo para el primer trimestre. 
Para todo 2023 el techo autorizado es de 
0,6% del PBI, que equivalen a $883.000 
millones. En un año electoral, las pre-
siones del gasto siempre aumentan.

Ante la posibilidad de una crisis que afecte el acuerdo con el FMI

Alberto Fernández logró un fuerte 
respaldo de Biden
El presidente de los Estados Unidos se comprometió ante su colega argentino a arbitrar todos los medios para evitar que un desequilibro de la economía 
implique un castigo financiero ejecutado por el directorio del Fondo.

Alberto Fernández logró un fuerte respaldo político de Joseph Biden durante la cita que compartieron durante 
90 minutos en la Casa Blanca.
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Río Grande.- El presidente de Concejo Deliberante, 
Raúl von der Thusen, se refirió respecto de la posibili-
dad de poder competir en las elecciones del próximo 14 
de mayo para el estamento legislativo provincial confir-
mando que mantiene conversaciones avanzadas con el 
espacio Somos Fueguinos, espacio político liderado por 
Liliana Fadul para construir una estrategia electoral de 
cara al próximo 14 de mayo.
En diálogo con Radio Fueguina, Von der Thusen seña-
ló que “nosotros tenemos muchísimos llamados de rio-
grandenses que nos vienen a ver, que se comunican con 
nosotros porque creían que íbamos a trabajar más fuer-
temente en una candidatura en la ciudad, pero lo cierto 
es que nosotros estamos pensando poder llevar todo 
este trabajo legislativo que hemos venido realizando a lo 
largo de estos ocho años en el Concejo Deliberante a la 
Legislatura, hay proyectos y ordenanzas que he trabajo 
por mucho tiempo en el Concejo que por ser municipal 
no tenía la competencia para poder tratarlos como por 
ejemplo es el tema de los alquileres, situación gravísi-
ma que está viviendo la provincia de Tierra del Fuego 
y solamente he escuchado a dos o tres ‘copiándose’ o 
llevándose ideas nuestras que hemos presentado hace 
tiempo en el Concejo un mes antes de una elección, 
digo que hicieron los otros cuatro años, cuando yo les 
puedo demostrar que nosotros venimos trabajando en 
este tema desde el año 2016”, sentenció.  
En este sentido el edil expresó que “hemos tenido una 
limitación constitucional-legislativa que como Concejal 
tenemos un techo y no pudimos seguir con esto, pero 
desde la Legislatura si podemos seguir avanzando, lo 
mismo sucede con los derechos de los animales, tene-
mos un techo para proponer cosas, pero desde la Legis-
latura esto se puede seguir avanzando como por ejem-
plo obligar a todos los veterinarios que están colegiados, 
es una ley provincial, modificar esa ley y exigir que cada 
médico veterinario que se quiera colegiar en la provincia 
de Tierra del Fuego va a estar obligado a que tenga que 

hacer guardias veterinarias, entonces estos temas, como 
tantos otros hay un montón para seguir trabajando por 
la provincia de Tierra del Fuego”.

EL CONCEJO DELIBERANTE 
 NUNCA SUSPENDIÓ UNA SESIÓN

En otro orden, recordó que “desde que se inició esta 
gestión en diciembre de 2019 se sesionó siempre, no 

se suspendieron las sesiones ni siquiera en época de 
pandemia, teniendo en cuenta que la Legislatura el año 
pasado solamente sesionó en cuatro oportunidades, 

acompañando más que nada proyectos del Ejecutivo, 
dado que cuesta mucho pensar en un solo proyecto pre-
sentado y sancionado por un Legislador, ha habido mu-
cha pasividad en la Legislatura en estos últimos cuatro 
años donde no se ha hecho un trabajo real con lo que le 
interesa a la gente”, cuestionó. 

CONVERSACIONES AVANZADAS CON 
EL ESPACIO SOMOS FUEGUINOS

Von der Thusen también se refirió a las conversacio-
nes avanzadas que viene teniendo con el espacio Somos 
Fueguinos que lidera la ex diputada nacional Liliana 
‘Chispita’ Fadul, para lo cual consideró que “estamos 
avanzando muy fuerte en conversaciones con el partido 
Somos Fueguinos, que es un partido provincial y vamos 
a ver si los hombres y mujeres que proponen desde el 
partido para acompañar la propuesta que lleva Von der 
Thusen adelante coincide con lo que nosotros pensa-
mos, siendo que el limite es pensar en políticas que no 
vayan principalmente en contra de la 19640, en contra 
del subregimen industrial, es lo que nosotros vamos a 
poner siempre como limite para poder acordar con al-
guna fuerza política para ir a una elección”.
Por tal motivo expresó que “si bien para participar de 
las elecciones necesitamos de la herramienta de un par-
tido, a pesar de que el trabajo lo hace cada uno, la gente 
en esta elección en particular va a ir a buscar la bole-
ta en donde estén los mejores hombres y mujeres que 
realmente han trabajado con compromiso, no solamen-
te para la ciudad de Río Grande sino también para la 
provincia”.
También Von der Thusen descartó “haber cerrado un 
acuerdo electoral con Laura Colazo, si hablo con ella 
porque es una mujer de la política, está ocupando una 
banca y son necesarias las conversaciones”.
En otro orden señaló que “hoy estamos viviendo una 
situación bastante particular en el país, estamos atrave-
sando una situación de crisis, no solo fueguinos sino 
todos los argentinos y es acá donde más nos necesita la 
gente para que les brindemos respuestas”, dijo.

“A DIFERENCIA DE OTROS, HE TRABAJADO 
POR LOS VECINOS EN LUGAR DE

 DEDICARME A LA CONSTRUCCIÓN 
DE ESTRUCTURAS POLÍTICAS”

Consultado respecto de los tres Concejales que más han 
trabajado a lo largo de estos cuatro años, con más pre-
sentación y sanción de proyectos como Calisaya, Mora 
y Von der Thusen, se encuentran sin la venia de las es-
tructuras partidarias que les garanticen un futuro.
Al respecto indicó que “a lo largo de estos últimos años 
me he dedicado exclusivamente a tratar las necesidades 
que han tenido los riograndenses en nuestra ciudad, he-
mos realizado muchísimo trabajo y la verdad que no he 
tenido tiempo de ponerme a trabajar en estás construc-
ciones políticas, redes políticas como están la mayoría 
hablando uno con otro, los partidos que hacen frente, 
que no hacen frente, la verdad que me da vergüenza 
hablar de todo esto cuando hay riograndeses que no tie-
nen trabajo, que no tienen donde vivir, entonces es por 

Concejal Von der Thusen

“Somos Fueguinos nos ha abierto las 
puertas en toda la provincia porque ha 
creído en la forma de trabajar que tenemos”
Así lo afirmó el concejal y presidente del Concejo Deliberante y candidato a legislador Raúl von der Thusen, tras confirmar que “las conversaciones con el 
partido Somos Fueguinos se encuentran muy avanzadas” a horas del cierre de las listas para las elecciones del próximo 14 de mayo.  Asimismo resaltó que 
“Somos Fueguinos a través de Liliana Fadul nos ha abierto las puertas muy amablemente porque ha creído en la forma de trabajar que he demostrado 
a lo largo de este tiempo y pensamos de la misma manera en la forma de trabajar”. Por otro lado aseguró que “en la política uno más uno no siempre es 
dos y en este sentido el espacio político que lidera el intendente Martín Pérez ha pensado que no le serviría en un cargo legislativo provincial para lo que 
se viene”. También recordó que “nadie puede desconocer que he realizado un trabajo codo a codo con el Intendente, lo he ayudado con todo lo que ha 
estado a mi alcance para que la gestión vaya por el camino que tenía que transitar, esto no lo puede desconocer ni el Intendente, ni su equipo”, sentenció. 

Raúl von der Thusen, concejal y presidente del 
Concejo Deliberante en la ciudad de Ró Grande y 
candidato a legislador.
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Río Grande.- En diálogo con Voces Fueguinas, el ex tres 
veces intendente de Tolhuin, Claudio Queno, adelantó 
que ya están conformadas las listas para las elecciones 
del 14 de mayo y criticó, sin mencionarlo, al actual Jefe 
comunal Daniel Harrington.

“Vamos por la candidatura a Intendente; estamos fina-
lizando con la lista y ya la estaremos presentando den-
tro de los términos legales para oficializarla y venimos 
bien”, aseguró.
Lo acompañarán en la lista de concejales Jeannette Al-
derete, Marcelo Muñoz, José Bullone, Lorena Rocken-
berg y Josefina Cristaldo, como titulares y en ese orden.

“LA GENTE ME PIDIÓ QUE VOLVIERA”

Queno aseguró que “me ha motivado la misma gente, 
desde antes que empezara la pandemia y después fueron 
cambiando un poco las cosas. No me fui nunca de Tol-
huin, como en algunos casos dijeron y sigo motivado 
por la misma sociedad que me ha pedido que vuelva, me 
lo viven diciendo en estos tiempos que ha venido tran-
sitando Tolhuin; estoy de día, de noche, de tarde; tengo 
mi emprendimiento y una de las cosas que me llamó la 
atención es cómo me pedía la gente que volviera”.
“Creo que no me está gustando algunas cosas y tendría-
mos que estar hablando de quién está; pero el tema es 
cómo trató a la sociedad, él (Daniel Harrington) tiene 
un estilo diferente al mío sobre cómo pensamos que 

debe tratarse a la sociedad de Tolhuin, que no es Us-
huaia, ni Río Grande ni el Gran Buenos Aires, con el 
tema de lo que es el tarifario y todas esas cosas y cómo 
ha pretendido presionar con esas cosas a la sociedad 
tolhuinense”, entendió.
Confió que está “entusiasmado” por este pedido de los 
vecinos a que vuelva a presentarse a la intendencia de la 
localidad mediterránea.
“Sabemos que tenemos una importante cantidad de tie-
rras en Tolhuin, son 88 mil ochocientas hectáreas que 
en el 2016 siendo (yo) intendente aprobamos la amplia-
ción del ejido urbano y una de las cosas que nos está 
pasando es que se están derogando tierras y mal, porque 
yo se que están mal derogadas y que no se ha respetado 
la ordenanza. Por supuesto que hay que volver a recom-
poner y planificar como en su momento lo veníamos 
haciendo”, dijo.
En ese punto Queno lamentó que “no tuve la suerte 
de tener la Ley 1300 (ver al final de esta nota) que es la 
norma que establece fondos específicos para obras de 
infraestructura”, pero se esperanzó que “el 14 de mayo 

se verán en las urnas los resultados y desde ahí vamos a 
empezar a planificar todo lo que viene después”.
Entre los problemas que más le transmiten los vecinos, 
“está el tema habitacional y no solo en Tolhuin, sino en 
toda la provincia. Cuando era intendente hice construir 
viviendas sociales, pero de todas formas hay gente que 
todavía sigue dando vueltas con el expediente porque 
todavía no le han dado la solución, si bien tuvimos dos 
años de pandemia, pero de todas formas la tierra está, 
existe; o sea, se puede seguir planificando y no derogan-
do como se ha venido haciendo, tierras que no están 
‘mal dadas’ como él dice, esa es una de las cuestiones. 
Tampoco usa la lógica de cómo tratar a la sociedad, más 
desde que somos municipio”.
Agregó que “hay que acompañar al crecimiento de Tol-
huin, hay que acompañar al sector privado, también al 
sector turístico; hay cambios que tienen que ser positi-
vos”.
Admitió sin embargo “no estar en desacuerdo con las 
obras”, pero “las obras que quedan para la ciudad es lo 
que más me reclama la gente”. 

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

este trabajo que he realizado que no he tenido tiempo 
de realizar construcciones políticas como si lo han he-
cho otros, quizás le sucede lo mismo al concejal Calisaya 
y a la concejal Mora”, manifestó.
Por tal motivo dijo que “la herramienta, el transporte 
electoral no es lo definitorio cuando uno hace política, 
la gente va a ir al cuarto oscuro y va a buscar aquellos 
hombres y mujeres que les parece que han hecho el tra-
bajo que tenían que hacer, pero nadie podrá decir que 
Von der Thusen no ha trabajado en estos siete años de 
gestión, esto no lo podrá decir absolutamente nadie”, 
sentenció. 
Además expuso que “quiero seguir trabajando por los 
fueguinos, por los riograndenses y si se da el ingreso a 
la Legislatura será bueno porque podemos llevar a la 
provincia muchísimas propuestas como lo hemos he-
cho a lo largo de estos años en el Concejo y si no se da, 
seguiremos trabajando en la faz privada en mi estudio 
jurídico y seguiremos en contacto con la gente”.
Entendió que debería ser una campaña “tranquila, don-
de se van a mostrar propuestas, teniendo en cuenta esta 
construcción de unidad entre los diferentes Ejecutivos, 

así debería ser la regla y no la excepción, a pesar de que 
en Tierra del Fuego muchas veces ha sido al revés”, ex-
presó, al tiempo que agregó que “mi campaña será salir 
casa por casa, con un tríptico, con un informe de ges-
tión mostrándole a la gente lo realizado en el Concejo 
y contarles cual fue mi trabajo a lo largo de estos ocho 
años, tarea que he realizado cada dos años, rendirle 
cuenta a los riograndenses de mi trabajo como concejal, 
pero mi campaña a Legislador será sin pelear con nadie 
y explicarles las propuestas a los riograndenses, tolhui-
nenses y ushuaienses que es lo que queremos hacer en 
caso de llegar a la Legislatura”.

“SOMOS FUEGUINOS NOS HA ABIERTO
 MUY AMABLEMENTE LAS PUERTAS

 EN TODA LA PROVINCIA”

Tras los elogios vertidos por el intendente Pérez hacia 
el concejal Von der Thusen en donde en su momento 
manifestó que “podría ser un gran legislador porque es 
una persona que ha adquirido mucha experiencia en el 
Concejo después de ocho años y nosotros esperamos 

conformar propuestas electorales en el ámbito legisla-
tivo con él y otros actores”, Von der Thusen expuso 
que “nadie puede desconocer que he realizado un tra-
bajo codo a codo con el Intendente, lo he ayudado con 
todo lo que ha estado a mi alcance para que la gestión 
vaya por el camino que tenía que transitar, dado que si 
le va bien al Intendente, le va bien a los vecinos, nadie 
puede poner trabas en esto, dado que esto no lo puede 
desconocer ni el Intendente, ni su equipo, ni los rio-
grandenses”.
“Pero a veces en la política uno más uno no siempre 
es dos y quizás en un cierre de listas o en su espacio 
político no le serviría que uno podría estar en un lu-
gar legislativo provincial, pero a pesar de esto, yo estoy 
trabajando para poder buscar los mejores hombres y 
mujeres para armar nuestras listas que las tenemos casi 
trabajadas, Somos Fueguinos que lidera la ex diputada 
nacional Liliana ‘Chispita’ Fadul  nos ha abierto muy 
amablemente las puertas en toda la provincia porque ha 
creído en la forma de trabajar que tengo y pensamos la 
forma de trabajar de la misma manera”, concluyó Von 
der Thusen. 

Elecciones 2023

Claudio Queno oficializa sus candidatos a concejales
En el marco de la campaña política rumbo al 14 de mayo, el ex Jefe comunal de Tolhuin y candidato a Intendente de esa localidad, Claudio Queno, ofi-
cializará su lista de candidatos a concejales que será encabezada por los ediles Jeannette Alderete y Marcelo Muñoz. Aseguró que la idea de presentarse 
por la intendencia fue motivada por el pedido de la gente de Tolhuin “desde antes que empezara la pandemia”.

Claudio Queno presentó los nombres de los can-
didatos a concejales para las elecciones del 14 de 
mayo.
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Río Grande.- La diputada Mabel Ca-
parrós brindó una entrevista en Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre 
diversos temas de la coyuntura nacional 
y provincia, como las elecciones que se 
avecinan, la situación de la industria fue-
guina y la decisión del ministro Sergio 
Massa de pesificar parte de la deuda de 
organismos públicos para achicar la bre-
cha entre los dólares financieros y el blue.
En primer término, fue consultada sobre 
la actividad legislativa en la Cámara de 
Diputados e indicó que vienen trabajan-
do en la ampliación del sistema judicial 
de la provincia de Santa Fe “para lograr 
una herramienta para combatir a las ma-
fias y a lo que se ha instalado vinculado 
al narcotráfico. Nosotros decimos que 
no es una única herramienta, pero es una 
parte importante y a esto hay que sumar-
le que debe haber un Estado muy presen-
te para evitar que el narcomenudeo sea 
una salida laboral; y, por otro lado, contar 
con una Policía comprometida con esta 
batalla que se quiere dar a este proble-
ma que viene desde hace muchos años y 
se ha ido instalando cada vez más hasta 
llegar a este punto que tenemos con una 
cantidad de muertos, incluidos muchos 
niños, muy alarmante”.
Cabe recordar que el oficialismo de la 
Cámara de Diputados logró darle me-
dia sanción al proyecto de ley que crea el 
Régimen Simplificado y Cambiario para 
Pequeños Contribuyentes Tecnológicos, 
que habilita a cobrar hasta 30.000 dóla-
res por año en concepto de exportación 
de servicios sin obligación de liquidarlos 
en el Mercado Único de Cambios. La ini-
ciativa, también conocida como “mono-
tech”, fue impulsada por el Ministerio de 
Economía y logró 111 votos positivos, 
11 negativos y 85 abstenciones. El Frente 
de Izquierda y gran parte de Juntos por el 
Cambio se abstuvieron.
Según explicó Caparrós, quienes ad-
hieran voluntariamente a este régimen 
cambiario especial deberán pagar men-
sualmente una cuota (que incluye en un 
único monto el impuesto integrado, los 
aportes jubilatorios y la obra social) de 
acuerdo a un esquema de escalas dife-
renciadas. Además, este proyecto tam-
bién alcanza a jugadores que desarrollan 
competencias profesionales de deportes 
electrónicos o “e-sports”.
“La idea es brindar la posibilidad de que 
aquellos trabajadores que están vincu-
lados a las herramientas tecnológicas y 
que trabajan para empresas radicadas al 
exterior, puedan blanquear sus ingresos 
pagando un monotributo diferencial que 
les va a poder hacerse de sus recursos”, 
expresó la diputada de Tierra del Fuego.
En este sentido, remarcó que “estamos 
con algún temor de que los grandes lo-

bistas que siempre aparecen en Argenti-
na impidan que se de tratamiento a este 
tema así que estamos en la búsqueda del 
consenso para que también se de en se-
nadores. A nosotros nos apareció una 
nueva nota del diario La Nación y cuan-
do uno observa el autor que le pega a 
nuestra industria y a la Ley 19.640, es un 
experto que trabaja para empresas radi-
cadas en el exterior. Uno tiene que ver 
siempre a quién representan y de esas co-
sas hay que cuidarse”.
Sobre el rol de la dirigencia fueguina en 
relación a la defensa del subregimen in-
dustrial, sostuvo que “en algún sector yo 
veo que no hay compromiso. Muy pocos 
salen y nos preguntan y opinamos de lo 
que pensamos. Creo que tenemos que 

crear una gran defensa de la Ley 19.640. 
Después de estas elecciones, los gober-
nadores deberán encontrar un punto de 
encuentro para ver qué pasa con sus pro-
vincias, sus intereses, y cómo atamos esos 
intereses para seguir avanzando como re-
gión, como sucede en algunos casos con 
el Parlamento Patagónico. Sé que están 
trabajando mucho y están estableciendo 
vínculos”. 
Caparrós agregó que “cada provincia tie-
ne sus propias realidades y necesidades. 
Nos hacemos fuerte en conjunto, porque 
también está claro que individualmente, 
es complicado. Lo que faltó en la diri-
gencia, por ahí fue que, dentro de esos 
bloques, se retirara el proyecto de la Coa-
lición Cívica o directamente que se lo 
mande archivo. Cuando uno forma de un 
espacio político, hay ámbitos de debate 
fuera de lo institucional, donde los parti-
dos se juntan y reúnen y si una provincia 
está haciendo atacada por esa fuerza po-
lítica, lo mínimo que hay que hacer es ir 
y hacer los planteos necesarios para que 

eso no suceda”. 
“Nosotros ahora tenemos una prórro-
ga que no fue a la par de Manaos y eso 
es cierto. Fue lo que se pudo conseguir. 
Quienes forman parte del comité deben 
tener claro donde están esos fondos de 
más de 100 millones de pesos que apor-
taron las empresas. Entiendo que el in-
tendente Martín Perez ha ido con una 
propuesta de obras que, si bien no es 
vinculante, la decisión es escuchar a los 
actores locales para que puedan ir con 
estos recursos siguiendo las obras que 
se van necesitando. No creo que se ha-
yan esfumado los recursos. Yo no sé si 
desaparecieron esos fondos como dice la 
oposición”. 
La diputada aseguró no conocer las razo-

nes que conllevaron a que el Municipio 
de Tolhuin no forme parte del comité 
asesor de cinco miembros conformado 
por los municipios de Ushuaia y de Río 
Grande, el Gobierno Provincial, la UIF y 
la UOM. La situación de las textiles es un 
tema muy importante y sabemos que los 
funcionarios provinciales y nacionales es-
tán trabajando en este tema. En este mo-
mento no tengo la información concreta 
sobre los avances o no que se registraron 
en este sentido. Nosotros no tratamos de 
hacer grandes movimientos dentro de la 
Cámara porque ya estamos en el ojo de la 
tormenta de la Coalición Cívica a través 
de sus representantes en las bancas. Cada 
vez que se toca este tema, es algo que se 
discute y no tiene sentido porque los eje-
cutivos deben trabajar fuertemente”.
Reiteró que el escenario del sector textil 
es complicado “porque hay otras pro-
vincias que están tironeando para que 
se produzca en sus distritos. Es un tema 
complejo, pero sé que nuestra provincia 
está trabajando”.

ESCENARIO ELECTORAL, POR 
AHORA, SIN DEFINICIONES

Caparrós también fue consultada sobre 
el rol que tendrá en las próximas eleccio-
nes del 14 de mayo y particularmente los 
comicios de diputados. “En principio no 
tengo previsto nada. En estas instancias 
voy a acompañar al Gobierno de la Pro-
vincia en todo lo que esté mi alcance y 
darle una mano durante la campaña. Así 
como se me convocó para ser parte de este 
proyecto político, hoy estoy a disposición, 
si es que el gobernador Melella considera 
que puedo seguir siendo parte de la ins-
titucionalidad que acompaña al Gobierno 
de la Provincia y sino habré cumplido con 
la tarea designada de la mejor manera que 
pude. Soy parte de un proyecto y a veces 
todos quisiéramos que estar y no hay lugar 
para todos”.
En este sentido, agregó que “por ahí se 
considera que nuestro tiempo está listo 
y ya se terminó, pero si se considera que 
uno puede seguir acompañando para que 
este proyecto se fortalezca ahí estaré. Te-
nemos claro que comienza una etapa to-
talmente distinta. Los intendentes han 
logrado acordar con el Gobernador con 
quien ha tenido diferencias importantes 
en estos años y sin embargo acordaron 
algo positivo como algo que le sirve a la 
provincia porque los tiempos que se vie-
nen son difíciles y es probable que sean 
complicados”.

ANUNCIO DEL MINISTERIO 
DE HACIENDA

En otro orden de temas, se refirió a la de-
cisión del ministro de Economía Sergio 
Massa de pesificar parte de la deuda de 
organismos públicos para achicar la bre-
cha entre los dólares financieros y el blue. 
Cabe recordar que el funcionario detalló 
que la Universidad de Buenos Aires audi-
tará la operación, y que “si determina que 
no es beneficioso para la Anses, no inter-
vendrá en el canje”. Justamente, fue la in-
clusión de la Anses lo que había generado 
importantes críticas.
“La auditoría de la UBA será muy impor-
tante antes de iniciar las negociaciones. En 
segundo lugar, es un cambio de bonos y 
no se están sacando fondos de Anses para 
cubrir gastos corrientes o en general. Se 
está haciendo un reemplazo de bonos que 
le rendirían más a la propia Anses. Sabe-
mos que tiene que ser con cuidado, pero la 
garantía también la va a dar la auditoría de 
la Universidad de Buenos Aires. Está claro 
que los fondos no van para gastos y que 
serán reemplazados por otros bonos que 
aparentemente rendirían mucho más que 
en la actualidad. Le daremos tratamiento 
en el Congreso de la Nación”, concluyó.

Mabel Caparrós

“Se vienen tiempos muy difíciles y la unidad 
que se logró en la provincia es muy positiva”
La diputada Mabel Caparrós compartió su mirada ante la inminente presentación de listas de cara a las elecciones del 14 de mayo. Consideró como 
“muy positiva” la unidad que se ha logrado entre los tres ejecutivos de la provincia y el Gobierno porque “se vienen tiempos muy difíciles y hay que estar 
preparados”. Además, se refirió a la agenda legislativa luego de darle media sanción al Proyecto de Ley que crea el Régimen Simplificado y Cambiario 
para Pequeños Contribuyentes Tecnológicos, que habilita a cobrar hasta 30.000 dólares por año en concepto de exportación de servicios sin obligación 
de liquidarlos en el Mercado Único de Cambios. También dio su punto de vista sobre la Ley 19.640 y volvió a advertir sobre los lobistas que atacan el 
subregimen industrial de Tierra del Fuego.

La diputada Mabel Caparrós brindó una entrevista en Radio Universidad 93.5 y 
Provincia 23 sobre diversos temas de la coyuntura nacional y provincia, como las 
elecciones que se avecinan.
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Río Grande.- La candidata a legisladora por Republi-
canos Unidos, la periodista Natalia Gracianía, dialogó 
con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 luego de la 
presentación de candidatos que tuvo lugar en el Club 
Sportivo de Río Grande días atrás.
Al respecto, coincidió en que “es bastante poco el tiem-
po para hacer campaña. Va a ser una elección y una nue-
va oportunidad que va a tener la gente de poder realizar 
ese ejercicio tan hermoso que nos da la democracia de 
poder elegir nuestros representantes. Creo que será una 
gran oportunidad para los fueguinos de poder elegir y 
ojalá que lo hagamos con consciencia. Tenemos muchas 
expectativas y esperanzas”.
La referente del espacio que a nivel nacional encabe-
za el precandidato a Presidente Javier Milei, brindó su 
opinión en relación a la denominada “casta política” 
que fue criticada en diversas oportunidades por el pro-
pio economista y actual diputado nacional de Libertad 
Avanza, y expresó que “creo que cuando Javier se refie-
re a la casta política se refiere a quienes están en el poder 
y pretender permanecer allí sin generar algún beneficio 
a quienes los han elegido. Se refiere a los políticos que 
están desconectados de la realidad de la gente. Creo que 
tenemos una oportunidad muy rica para aprovechar en 
estas elecciones provinciales y luego en las nacionales 
porque hay una gran oferta de personas que integramos 
las listas y que no se dedicaban a la política y que no han 
estado en cargos; salvo Julio Mercado que estuvo en un 
cargo de gestión y Agustín Coto Convencional Cons-
tituyente en Ushuaia, pero el resto nos acercamos a la 
política porque los ciudadanos comunes nos cansamos 
de ver a aquellos que están desde hace mucho tiempo 
en lugares de decisión y no hacen nada por la gente con 
todos los problemas que hay.”
En este sentido, consideró que “desde afuera entende-
mos que no podemos cambiar nada. No le voy a dar la 
espalda a la gente. Voy a escucharlos y darles la oportu-
nidad de expresarse. Voy a trabajar para ellos y por su-
puesto que no vamos a seguir esa línea de conducta que 
hoy existe en la legislatura provincial con la cantidad de 
asesores que hay. Nosotros buscamos que el gasto pú-
blico sea eficiente y nosotros venimos a aportar todo lo 
que se pueda para mejorar el servicio que presta quien 
es electo en un cargo público. No estamos de acuerdo 
con la cantidad de asesores que tienen los legisladores”.

FALTA DE INFORMACIÓN

En otro orden de temas, fue consultada sobre la reali-
dad provincial y la situación económica que atraviesa 
el gobierno de la provincia y aseguró que “yo no tengo 
acceso a mucha información porque soy una ciudadana 
común y no tenemos todos los datos que necesitamos. 
Es necesario que quienes están en funciones, puedan 
tener y contar con toda la información, pero es impor-
tante que sea bajada al resto de la ciudadanía. Queremos 
que cualquier vecino tenga toda la información. Hay 
una desconexión total de quienes están en la legislatura 
con la ciudadanía y me refiero particularmente de los 
que ocupan las distintas bancas. Hoy tenemos la opor-
tunidad de presentarnos como opción y llevar la voz del 
ciudadano común para que tenga voz y voto de verdad 
y no esperar que aquellos que están en los lugares de 
decisión porque sabemos que tanto la oposición como 
el oficialismo son parte de lo mismo”.
En este sentido, remarcó que “nosotros tenemos un par-
tido que trabaja de manera organizada y estamos ciento 
por ciento de acuerdo en las decisiones que tomamos. 
Nosotros no nos matamos por quién va a ir primero o 
segundo, sino que consensuamos en el partido quiénes 

son las personas que están preparadas para poder repre-
sentarnos. Pudimos lograr esto y no teníamos nada que 

esconder y es por eso que ya realizamos nuestra presen-
tación en el Club Sportivo de Río Grande, en todos los 
estamentos provinciales y municipales”.
La Dra. Gracianía también expresó su preocupación 
por “la situación de las escuelas. Ver cómo se llueve en 
la CPET y encontrarse día a día con obras que no es-
tán finalizadas. Aquellos parlamentarios que aprobaron 
el financiamiento al Ejecutivo para que realicen obras 
y refacciones, y también los que no votaron a favor, 
deberían convocar a los diversos responsables de los 
ministerios para que den explicaciones de por qué, por 
ejemplo, algunas instituciones educativas no empezaron 
las clases. Me parece que hay cosas que no pueden pasar 
y hay que revisarlas y los legisladores tienen la potestad 
de pedir explicaciones de qué fue lo que se realizó con 
el dinero y la inversión y por qué suceden estas cosas. 
No vemos pedidos concretos de información para co-
nocer por qué tenemos los mismos problemas todos 
los años”.

SIN PARIDAD DE GÉNERO

En otro orden de temas, Gracianía se expresó sobre la 
paridad de género para ocupar los cargos legislativos y 
reiteró su postura remarcando su rechazo. “Yo di la dis-
cusión y no lo pude hacer en la legislatura porque no nos 
invitaron, pero pude expresarlo a través de los medios y 
entendemos que la paridad no es igualdad. Entendemos 
que la mujer no necesita de un cupo especial o porque 
ser mujer la tengan que tener en cuenta. Creo que la mu-
jer tiene la suficiente capacidad para estar dentro de los 
lugares de decisión. Hemos demostrado con números 
concretos sobre las distintas composiciones que tuvo 
el Congreso de la Nación que reflejan que antes de que 
hubiera esta paridad forzada, porque es una cuestión 
ideológica que se quiere imponer con datos que noso-
tros manifestamos, y mostramos que no es necesaria”.
“La mujer, por sus propias capacidades, puede ocupar 
un lugar. Este tipo de pensamiento discrimina a la mujer 

y le baja la calidad al hecho de ser mujer. Por ser mujer 
no necesitamos que nos creen ese espacio especial y por 

eso no estoy de acuerdo. Entiendo que la mujer debe 
y tiene que participar en política, tener su espacio en 
los partidos políticos, y si no las dejan participar en ese 
partido, debe conformar el suyo, presentarse y dar la 
pelea con todas las herramientas electorales que tene-
mos y demostremos que no necesitamos de ese cupo 
especial”.

LISTAS ESPEJO

Por último, se refirió al fallo judicial que va en contra 
de la presentación de las listas espejo y comentó que 
“como no fuimos en ningún frente y alianzas, y tene-
mos candidatos propios, en todos los estamentos, no 
era una discusión que de alguna manera nos tocara en 
cuanto a nuestra representatividad. Personalmente con-
sidero que la listas espejo iba a generar mayor cantidad 
de boletas en el cuarto oscuro generando una confusión 
en el electorado”.
“A mí me parece que está bien lo que resolvió la Justicia, 
desde mi punto de vista personal, más allá que desde lo 
partidario, no era un tema que no nos preocupaba”. 

LA LISTA DE CANDIDATOS DE REPUBLICANOS 
UNIDOS EN TIERRA DEL FUEGO

Candidato a Gobernadora: Andrea Almirón de Pauli.
Candidato a Vicegobernador: Sebastián Galdeano.
Candidato a Intendente en Río Grande: Julio Mercado.
Candidatos a concejales de Río Grande: Samuel Muñoz, 
Bárbara Verón, Miguel Rodríguez.
Candidato a Intendente en Tolhuin: René Salva.
Candidato a Concejal de Tolhuin: Simón Zapana.
Candidatos a Intendente de Ushuaia: Ricardo Forgione 
Tibaudin.
Candidatos a Concejales de Ushuaia: Gastón Porfirio, 
Marisol Galichini.
Candidatos a Legisladores: Agustín Coto, Natalia Gra-
cianía, Santiago Pauli.

Elecciones 2023

“En Tierra del Fuego, el oficialismo y la 
oposición son lo mismo”, afirmó Graciania
Así lo consideró la periodista y actual candidata a legisladora por Republicanos Unidos Natalia Gracianía. La referente del espacio que lidera el precan-
didato a presidente Javier Milei criticó el rol del oficialismo y de la oposición que conllevó a “tener los mismos problemas de todos los años”. Aseguró que 
“son una opción nueva para la ciudadanía de Tierra del Fuego” y volvió a cargar contra la paridad de género para los cargos legislativos. 

La candidata a legisladora por Republicanos Unidos, Natalia Gracianía, dialogó con Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 luego de la presentación de candidatos que tuvo lugar en el Club Sportivo de Río Grande días 
atrás.



Tierra del  Fuego, jueves 30 de Tierra del  Fuego, jueves 30 de MARZOMARZO   de 2023de 2023Pag. 8 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- “Hemos consensuado una 
lista, la Celeste, aunque en realidad es 
la continuidad de un trabajo y los com-
pañeros y las compañeras han decidido 
que sea yo quien encabece esa lista”, 

mencionó Rodrigo Cárcamo, quien se 
venía desempeñando como secretario 
Gremial de SETIA y, luego de los comi-
cios de este miércoles 29, será el nuevo 
secretario General del sindicato textil.

Luego mencionó, en referencia al inmi-
nente vencimiento de la prórroga del 
subrégimen de promoción industrial 
para el sector, que vienen “desde el mo-
mento en que supimos que la prórroga 
era acotada para nosotros, trabajando en 
esto y manteniendo reuniones, creando 
agendas de trabajo con el Gobierno de 
la provincia. Hemos viajado a Nación, 
siempre estuvimos activos y presentes 
en este tema”, destacó.
El ahora electo como secretario Ge-
neral, dijo que la actitud que describía 
“es parte de lo que los compañeros y 
las compañeras han visto, en referen-
cia a las actividades que veníamos rea-
lizando desde otra secretaría, pero que 

creen debe continuar de la misma ma-
nera. Dado que, en su momento, el ex 
secretario General no estuvo más en la 
provincia y yo tuve que hacerme cargo 
de todas estas cuestiones, porque los 
compañeros han visto con muy buenos 
ojos y consensuado esta situación”, se-
ñaló, en relación a la decisión de acom-
páñalo para la elección como secretario 
General.

Cárcamo, al ser consultado sobre el mo-
tivo por el cual Mariano Tejeda no inte-
gró la lista, indicó que “él está en Men-
doza, entonces su situación es distinta 
ya que está ocupando un cargo ahí para 
el Consejo Directivo Nacional y medio 
como que hay una superposición de car-
gos y no podría realizar las tareas todas 
juntas”, advirtió el dirigente textil.
Volviendo sobre el tema de las eleccio-
nes, destacó el acompañamiento obteni-
do a pesar de hacer sido lista única “por-
que fue con mucha aceptación el tema 
de la votación, empresa por empresa”. 
Finalmente, en relación a la prórroga 
del subrégimen de promoción indus-
trial, manifestó que “la idea es continuar 

por el mismo camino, con diferentes 
reuniones y una agenda ya programada 
para –de una vez por todas- conseguir 
la prórroga para nuestro sector. Obvia-
mente, más allá de los ataques continuos 
que solemos tener en estas épocas elec-
torales, cuando desde un sector político 
en particular se ataca no solamente a los 
textiles sino a toda la provincia de Tierra 
del Fuego”, concluyó Rodrigo Cárcamo.

Río Grande.- La secretaria adjunta de ATE Violeta San-
tander se refirió al paro por 24 horas en los aeropuertos 
de todo el país para el próximo miércoles 5 de abril, 

día en que comienza el fin de semana largo por sema-
na Santa, medida de fuerza propuesta por ATE-ANAC 
que afectará al control terrestre, la sanidad aeronáutica 
y a bomberos, dado que sin esos servicios, la operación 

se verá afectada en 54 aeropuertos causando demoras y 
cancelaciones en uno de los momentos de mayor acti-
vidad turística del año, con un fin de semana largo de 
cuatro días, entre el jueves 6 y el domingo 9 de abril.
En dialogo con FM del Pueblo, Violeta Santander mani-
festó que “después de una asamblea federal se decidió el 
paro para el 5 de abril debido a la falta de respuesta sala-
rial, destacando que los compañeros decidieron realizar 
el paro el día miércoles y no durante el fin de semana 
largo de semana santa, dado que no quieren entorpe-
cer absolutamente nada, estando siempre a favor de la 
sociedad en este caso, pero el paro es debido a que no 
hubo el cumplimiento de la modificación de la designa-
ción por desempeño entre otros puntos”.
La secretaria adjunta de ATE resaltó que “el paro es 
desde el día miércoles a las 00.00 hasta las 23.59, con lo 
cual ese día no habrá actividad en ningún aeropuerto del 
país, esa una determinación ya tomada, dado que no ha 
habido llamado a alguno”.

FALTA DE CALEFACCIÓN EN 
EL AEROPUERTO DE RÍO GRANDE

Por otro lado, Santander recordó que “hace tres meses 
que los compañeros no están en sus puestos de trabajo 
y se ubican en un lugar de 4x3 en donde si tienen ca-
lefacción, pero el galpón continua sin calefacción, no 
pueden estar así, mientras que el lugar ofrecido por las 
autoridades del aeropuerto es un lugar pequeño, donde 
están haciendo guardia cuatro compañeros, situación 
que venimos sufriendo desde el 20 de diciembre”, re-
prochó la dirigente sindical.
Por último puntualizó que el “galpón en donde están 
los compañeros del ANAC están sin calefacción y sin 
calefacción no podemos estar por las condiciones cli-
máticas de la provincia, la caldera fue retirada porque 
estaba rota y hasta el momento no fue nuevamente ins-
talada, pero el aeropuerto si tiene calefacción y funciona 
con normalidad”.

La medida de fuerza será el próximo miércoles 5 de abril y abarcará a 54 aeropuertos

Paro de aviones confirmados en todo el país
El sindicato de ATE de la Administración Nacional de Aviación Civil (ANAC) confirmó que el próximo miércoles 5 de abril se llevará a cabo un paro total 
por 24 horas en todos los aeropuertos del país por reclamos laborales y mejoras en los salarios de los trabajadores. Según confirmaron desde el gremio, la 
medida de fuerza abarcará a 54 aeropuertos. 

Textiles

Rodrigo Cárcamo es el nuevo secretario General 
de SETIA

Rodrigo Cárcamo es el nuevo secretario General de SETIA y, después de varios 
años de continuidad, Mariano Tejeda dejó de estar al frente del sindicato textil.
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Río Grande.- El secretario General del 
SUTEF, Horacio Catena, se refirió al 
trigésimo aniversario de la fundación 
del gremio, haciendo en primer lugar un 
repaso por las múltiples actividades que 
vienen desarrollando en las tres ciudades 
de la provincia, para conmemorar ese 

evento. Luego, en declaraciones al pro-
grama radial “Desde las Bases”, que se 
emite por Radio Provincia, indicó res-
pecto de las actividades de capacitación 
que apuestan “a la formación integral, 

como decíamos los viejos militantes, del 
delegado”.
“Creemos que un delegado tiene que te-
ner una formación integral, porque a ve-
ces se plantea si tiene que saber las leyes, 
el estatuto o si tiene que comprender la 
geopolítica, tener una perspectiva de clase, 

una posición en el mundo; hay una discu-
sión en el terreno sindical. Pero nosotros 
y nosotras somos partidarios y partida-
rias, desde la conducción, de que tienen 
que tener una formación integral y para 

eso utilizamos distintas herramientas”; se-
ñaló Catena, en referencia a las charlas y 
seminarios que realizaron con delegados y 
delegadas, en el marco del 30 aniversario.
Dijo que las mismas sirvieron “para que se 
viera de manera descarnada los retrocesos 
que tuvimos trabajadores y trabajadoras, y 
que cada triunfo hay que ponderarlo. Cada 
avance, cada pasito que damos y cuando a 
veces parece que no alcanza nunca nada 
y que nada está bien, que todo cuesta un 
montón, ver que eso tiene que ver con 
una realidad mundial que atraviesa la clase 
obrera en el mundo. Francia está incendia-
da, no solo por la reforma previsional sino 
por un ajuste salvaje en las condiciones de 
trabajo de las y los franceses. Pero si uno 
va a Georgia está igual, Pakistan lo mismo 
y ni hablar Argentina y Latinoamérica”, 
puntualizó el secretario General.
En ese mismo sentido, señaló que la idea 
es capacitar para que “cuando hablan de 
la alianza estratégica con China, se sepa de 
qué están hablando, cómo son las condi-
ciones laborales de los chinos. Porque ha-
blan del mercado financiero y del mercado 
de mercancías, que eso es mundial y glo-
balizado, pero para el mercado de mano 
de obra no va la globalización porque esos 
son mercados locales”, indicó. Dijo que se 
trata de temas para los cuales hay “que dis-

cutir, formarnos, analizándolos desde las 
distintas perspectivas”, expresó el titular 
del SUTEF.
Por último, respecto del crecimiento en 
delegados y delegadas jóvenes que han te-
nido en el último tiempo, Horacio Catena 
destacó que tuvieron “la suerte, el orgu-
llo y también la responsabilidad de que se 
hayan sumado cantidad de compañeros y 
compañeras jóvenes a las conducciones. 
Tanto en las seccionales como en la pro-
vincial, que han tomado responsabilidades 
y que para todos son una grata sorpresa 
por el nivel de compromiso, por el nivel 
de audacia y de inventiva que tienen”. 
Igualmente se refirió a “la calidad del 
trabajo y el amor hacia nuestra organiza-
ción, nosotros trabajamos mucho el tema 
de la pertenencia a nuestra organización, 
porque así nos lo enseñaron nuestros 
compañeros y compañeras”, concluyó 
Horacio Catena, señalando que “es muy 
importante que los delegados y las delega-
das nuevas, como los chicos y chicas que 
se han incorporado a las conducciones, 
entiendan que ninguno de nosotros so-
mos fundacionales. Que siempre, lo más 
importante es la organización, que hubo 
gente antes que nosotros y que la habrá 
después que nosotros”, remarcó por últi-
mo el dirigente docente.

Horacio Catena (SUTEF)

“Siempre, lo más importante es la organización”
El titular del sindicato docente destacó las actividades que vienen realizando, para capacitar a delegados y delegadas del gremio. Lo hacen en el marco 
del 30 aniversario de la fundación del gremio. Catena dijo que “es muy importante que los delegados y las delegadas nuevas, como los chicos y chicas que 
se han incorporado a las conducciones, entiendan que ninguno de nosotros somos fundacionales. Que siempre, lo más importante es la organización, que 
hubo gente antes que nosotros y que la habrá después”.

El titular del sindicato docente destacó las actividades que vienen realizando, 
para capacitar a delegados y delegadas del gremio.
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Ushuaia.- Saúl Cañete, integrante del Movimiento Barrios 
de Ushuaia, se refirió a la problemática que atraviesan los 
barrios altos de la ciudad, por la falta de transporte pú-
blico de pasajeros. En declaraciones al programa radial 
“Desde las Bases”, que se emite por Radio Provincia, se-
ñaló que “hace un tiempo que venimos señalando esta 
necesidad de transporte en las zonas altas, ese es parte del 
trabajo que hacemos nosotros como organización”, dijo 

el referente del Movimiento Barrios.
Después manifestó que “es una necesidad imperiosa para 
todos los vecinos, el contar con un transporte público, en 
los diferentes barrios que están conformados en ese sec-
tor. Es una necesidad urgente, que se agudiza más cuan-
do llega la temporada invernal y se notó muchísimo en 
estos días por la cuestión del clima”, indicó Cañete.
Comentó que “hace un tiempo atrás pudimos juntarnos 

con el intendente, le planteamos esta necesidad y ahora 
queremos expresar el reclamo desde la misma gente, con 
una recolección de firmas, tanto de manera virtual como 
física. La idea es, después, presentarnos con los vecinos 

para llevarlas al Concejo Deliberante y tratar de buscar 
la forma para que se pueda plasmar en una Ordenanza”, 
señaló.
El integrante del Movimiento Barrios fue consultado res-
pecto del estado de las calles y si los colectivos que cir-
culan actualmente por la ciudad son los apropiados, para 
esa zona de montaña. Ante lo cual respondió que “lo que 
planteamos en este pedido que hacemos, es que tendrían 
que circular vehículos tipo combi, porque el transporte 
de gran porte no puede subir y menos en el invierno. 
Entonces creemos que deberían ser combis, con deter-
minada frecuencia, que vayan por los lugares que ya están 
marcados que son los recorridos prioritarios, sobre todo 
para la temporada invernal”.
Saúl Cañete remarcó que “es cada vez más la cantidad de 
gente que vive en la montaña, por la falta de viviendas 
en otros sectores de la ciudad. Todos y todas saben que 
las viviendas de alquiler se están destinando a alquileres 
temporarios para turismo y ya no están a disposición de 
las familias que viven en la ciudad, como alquiler perma-
nente, así que la cuestión habitacional es una problemá-
tica que se agudiza por la cantidad de viviendas que se 
necesitan en la ciudad”, concluyó el dirigente de Barrios.

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN 
PÚBLICA
El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública 
bajo modalidad de Convenio Marco N° 5/23, que tramita la 
provisión de insumos alimentarios destinados a los servicios 
de desayuno – merienda y de almuerzo – cena de los Estableci-
mientos Educativos pertenecientes al Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología, e insumos demandados por el 
Ministerio de Desarrollo Humano.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
14/04/2023 - 11:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
14/04/2023 - 11:00 horas.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, Planta Baja Oficina 35, Ciudad de Ushuaia, 
Oficina Provincial de Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN 
PÚBLICA
El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública bajo 
modalidad de Convenio Marco N° 04/2023, referente a la 
adquisición de Soluciones Parenterales y Electrolitos destinados a 
los Hospitales Regionales de la Provincia y Centro Asistencial 
Tolhuin por el término de UN (1) año.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
14/04/2023  - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
14/04/2023 - 12:00 horas.

LUGAR DE  RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, Planta Baja, Oficina 35, Ciudad de Ushuaia - 
Oficina Provincial de Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Ushuaia.- Ante el inicio de los trabajos se 
mantuvo una reunión con vecinas y veci-

nos del lugar para brindarles detalles de 
los trabajos que comprenden, entre otras 

acciones, obras de pavimentación, vereda, 
colocación de cestos de residuos y la ejecu-
ción de un Salón de Usos Múltiples (SUM) 
para que las familias del sector cuenten 
con un espacio propio.
La reunión que tuvo lugar en las Instala-
ciones de la Escuela Nº 24, se llevó adelan-
te por representantes de la SISU en Tierra 
del Fuego y desde el IPVyH por la vicepre-
sidenta Marcela Alfonso y los Directores 
de Regularización de Tierras e Inspección 
de Obras, igual que representantes de la 
empresa a cargo de los trabajos.
Allí los y las vecinas tuvieron la oportuni-
dad de consultar y evacuar dudas respec-
to a las temáticas sociales y técnicas que 
conllevará la realización de esta obra en el 
barrio Colombo que estará mejorando la 
calidad de vida a más de 150 familias.
Marcela Alfonso recordó que “desde el 
2009 la Institución viene realizando tra-

bajos en el barrio Colombo. La interven-
ción del IPVyH en este barrio es gracias a 
la creación de la Ley Provincial 806/2009, 
que hasta la fecha es ininterrumpida, ha-
biendo realizado todas las infraestructuras 
y relocalizaciones tanto dentro del barrio 
como en la Urbanización Río Pipo”.
Desde entonces, el Instituto ha realizado 
no sólo el reordenamiento del barrio y la 
relocalización de los vecinos, sino también 
obras de aperturas de calles e infraestruc-
turas, como también las unidades habita-
cionales que albergan a 81 familias tanto 
del barrio como vecinos que han sido ins-
criptos a la demanda general.
“Hoy se ha llegado a esta etapa de integra-
ción con el trabajo de pavimentación del 
sector, En esta etapa se busca continuar 
integrando el barrio a la ciudad, brindán-
doles a los vecinos calidad de vida”, cerró 
la Vicepresidenta del IPVyH.

Beneficiará a más de 150 familias en Ushuaia

Inicia la obra de integración socio-urbana 
del Barrio Colombo
Es producto de un trabajo articulado entre el Gobierno de la provincia a través del  Instituto Provincial de la Vivienda y Hábitat y la Secretaría de 
Integración Socio Urbana (SISU) del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación.

La reunión que tuvo lugar en las Instalaciones de la Escuela Nº 24, se llevó ade-
lante por representantes de la SISU en Tierra del Fuego y desde el IPVyH por 
la vicepresidenta Marcela Alfonso y los Directores de Regularización de Tierras 
e Inspección de Obras, igual que representantes de la empresa a cargo de los 
trabajos.

Movimiento Barrios

Juntan firmas para pedir transporte público 
para los barrios altos
Saúl Cañete, integrante del Movimiento Barrios de Ushuaia, se refirió a la actividad que realizan para pedir transporte público de pasajeros para los 
barrios altos de la ciudad. Llevan adelante una campaña de recolección de firmas, de manera física y virtual, para pedir que el tema se plasme mediante 
una ordenanza. Aseguró que “es una necesidad urgente, que se agudiza más cuando llega la temporada invernal y se notó muchísimo en estos días por 
la cuestión del clima”.
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Río Grande.- La Comisión Nacional de Trabajo en Ca-
sas Particulares acordó un aumento del 27% sobre la 
remuneración mínima del personal que realiza tareas 
domésticas, a pagarse en tres cuotas a partir de abril.

La suba del salario se repartirá de la siguiente manera: 
14% en abril, 7% en mayo y 6% en junio. Los incre-
mentos se calcularán sobre los montos vigentes a mar-
zo de 2023 y no son acumulativos, es decir que la base 
de cálculo del 14% inicial será la misma que la que se 
aplicará para los aumentos posteriores.
La actualización salarial debió contemplar el valor del 
Salario Mínimo, Vital y Móvil (SMVM), vigente desde 
abril de 2023, para ubicarse por encima del mismo. El 
reciente incremento del SMVM es del 26,6% para el 
primer semestre.
La Comisión Nacional, integrada por representantes 
de los trabajadores, de los empleadores y de los minis-
terios de Economía, Desarrollo Social y Trabajo, tam-
bién estableció una revisión salarial para el próximo 
25 de julio.
Escalas y salarios por hora y mes correspondientes a 
abril de 2023
Supervisores con retiro: $841,32 y $104.992,86
Supervisores sin retiro: $921,12 y $116.950,32
Personal para tareas específicas con retiro: $796,29 y 
$97.544,1
Personal para tareas específicas sin retiro: $873,24 y 
$108.583,29
Caseros: : $751,83 y $95.170,05
Asistencia y cuidado de personas con retiro: $751,83 y 
$95.170,05
Asistencia y cuidado de personas sin retiro: $841,32 y 
$106.057,05
Personal para tareas generales con retiro: $697,11 y 
$85.585,50
Personal para tareas generales sin retiro: $751,83 y 
$95.170,05

Escalas y salarios por hora y mes correspondientes a 
mayo de 2023
Supervisores con retiro: $892 y $111.439
Supervisores sin retiro: $977 y $124.131
Personal para tareas específicas con retiro: $844 y 
$103.533
Personal para tareas específicas sin retiro: $926 y 
$115.250
Caseros: $798 y $101.013
Asistencia y cuidado de personas con retiro: $798 y 
$101.013
Asistencia y cuidado de personas sin retiro: $892 y 
$112.569
Personal para tareas generales con retiro: $738 y $90.840
Personal para tareas generales sin retiro: $797 y $101.013
Escalas y salarios por hora y mes correspondientes a 
junio de 2023
Supervisores con retiro: $937,3 y $116.966
Supervisores sin retiro: $1062,2 y $130.287
Personal para tareas específicas con retiro: $887,1 y 
$108.668
Personal para tareas específicas sin retiro: $972,8 y 
$120.966
Caseros: $837 y $106.023
Asistencia y cuidado de personas con retiro: $836,9 y 
$106.023
Asistencia y cuidado de personas sin retiro: $937 y 
$118.151
Personal para tareas generales con retiro: $776,6 y 
$95.345
Personal para tareas generales sin retiro: $837,6 y 
$106.023
Joaquin Morosi

Ushuaia.- El Concejo Deliberante apro-
bó con el acompañamiento de la totali-
dad de sus miembros la modificación 
de la Ordenanza Municipal N°5314 en 
varios de sus artículos, en beneficio del 
sector y respondiendo a la actualización 
del artículo 101 de la recientemente san-
cionada Carta Orgánica Municipal. Este 
avance les permitirá, entre otras cosas, 

acceder a la titularización de las licencias 
de taxis una vez transcurridos 10 años de 

su concesión.
El proyecto de modificación de esta or-
denanza fue remitido por el Ejecutivo ca-
pitalino y se trató este miércoles durante 
el desarrollo de la 2ª sesión ordinaria del 
año.
Entre las actualizaciones destacan el 
otorgamiento de las concesiones por lici-
tación pública por el término de 10 años, 

y cumplido dicho plazo los trabajadores 
tienen derecho al acceso de la titulariza-

ción definitiva; condiciones y requisitos 
de transferencia de licencias; el canon 
mensual equivalente a 10 UFAs en con-
cepto de canon retributivo; tasas de ins-
pección y transferencias; incumplimien-
to, entre otros.
En cuarto intermedio, representantes 
de la Asociación de Trabajadores de Ta-
xis celebraron el acuerdo expresando el 
agradecimiento y “la buena predisposi-
ción que siempre tienen con nosotros, 

siempre somos bien recibidos”. Además, 
los trabajadores del volante expresaron 
que “este articulado y modificación de 
esta ordenanza es algo que venía atrasado 
en el tiempo. Hay algunos concesionarios 
que por suerte van a poder ser titulares. 
Tenemos personas con hasta 85 años en 
el rubro y es algo que se venía esperan-
do. Les agradecemos en nombre de to-
dos los trabajadores y de la Asociación”, 
cerraron.

Transporte Público

Concejo Deliberante de Ushuaia reglamentó 
la titularización de las licencias de taxis
Fue en el marco del desarrollo de la 2ª sesión ordinaria, a través de la adecuación de la Ordenanza Municipal N°5314 a las recientes actualizaciones que 
sufrió la Carta Orgánica Municipal. Por unanimidad, los ediles acompañaron la titularización de las licencias transcurridos 10 años de la concesión, 
entre otros aspectos que benefician al sector de los trabajadores del transporte público de taxis.

Comisión Nacional de Trabajo en Casas Particulares

El empleo doméstico acordó un aumento del 27%
La suba del salario se repartirá de la siguiente manera: 14% en abril, 7% en mayo y 6% en junio. Los incrementos se calcularán sobre los montos vigentes 
a marzo de 2023 y no son acumulativos, es decir que la base de cálculo del 14% inicial será la misma que la que se aplicará para los aumentos posteriores. 
En abril, el personal para tareas específicas con retiro cobrará la hora: $796,29 y el salario mensual $97.544,1. A esto hay que sumarle la zona.
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Ushuaia.- “Tuvimos que esperar a que 
las condiciones climáticas nos permi-
tan iniciar las tareas de movimiento de 
suelo y comenzamos con el retiro de los 
estratos superiores, para avanzar en los 
próximos días y aprovechar una venta-
na de buen tiempo en la ciudad”, dijo la 
Secretaria.
Muñiz Siccardi contó que “en el día de 

hoy, si el clima nos lo permite, comen-
zaremos con el aporte de la base anti-
congelante y su posterior corte y com-
pactación”. Recordó, además, que la 
pavimentación de Castiñeira de Dios en 
el barrio El Progreso está incluida en el 
plan de obras que alcanza también a las 
calles La Quebrada de Humahuaca, Us-
huaia, Pingüinos, Kaweshkar, Canoeros, 

23 de Agosto, Nevada y Provincia Gran-
de en el barrio Felipe Varela; la calle Del 
Arroyo, A.R.A. General Belgrano y Go-

bernador Trejo Noel el barrio de Buena 
Esperanza y Capitán Giachino en el ba-
rrio Los Pinos.

Tolhuin.- La ministra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, junto al equipo de Proyectos y Pla-
neamiento de Vialidad Nacional, recorrieron la obra de 
Pavimentación de la Ruta N°1 Cabecera del Lago, que 
surge a raíz de un convenio firmado entre el ente na-
cional y la Provincia. De la visita, participó la vicepre-

sidenta de la Dirección Provincial de Vialidad, Ileana 
Zarantonello.
En ese sentido, la ministra Castillo destacó la visita de 
las autoridades de la Dirección Nacional de Vialidad, 
asegurando que “nos permite recorrer las obras en eje-
cución y los diversos puntos de proyectos, solicitados 
por la provincia, relacionados a los sobrepaso sobre la 
ruta; el acceso a la ciudad de Tolhuin -permitiendo el 
ordenamiento-; las condiciones geológicas de la zona 
más alta del Paso Garibaldi”.
“Son obras priorizadas por la Provincia para garanti-
zar la mejor conectividad sobre la Ruta N°3” aseguró 
Castillo, recordando que “venimos trabajando con las 
autoridades del 24° Distrito Tierra del Fuego de Viali-
dad Nacional, pero que indefectiblemente, valoramos la 

presencia del equipo técnico nacional en esta instancia 
de ejecución de obras y de desarrollo de proyectos”. 
Por su parte, el Gerente Ejecutivo de Regiones y Distri-
tos Provinciales, Patricio García, evaluó que “visitamos 
la obra que une la Ruta N°3 con el ingreso a Tolhuin, 
cuya inversión es de 1070 millones de pesos, a raíz del 
convenio firmado con el Gobierno Provincial”.
“La obra tiene un gran avance y están arribando las pi-
loteras para empezar a armar el puente” resaltó García 
y consideró que “tenemos una gran relación con la Pro-
vincia, donde trabajamos de manera federal”.
En tanto que, la vicepresidenta de la Dirección Provin-
cial de Vialidad, Ileana Zarantonello, valoró la presen-
cia y recorrida de las autoridades nacionales en la obra 
de Pavimentación de la Ruta N°1, “donde la empresa 
tiró un kilómetro y medio de asfalto en la Cabecera del 
Lago”.
“La idea es tirar lo que más se pueda de asfalto, hasta 
llegar al Puente Yuco; en la veda se trabajará en la es-
tructura del puente para su posterior montaje, cuando 

concluya la veda” indicó la Vicepresidenta. A la vez pre-
cisó que “en la zona de la ciudad, se continuará con el 
asfalto luego de la veda invernal”.
Finalmente, la Gerente Ejecutiva de Proyectos, Planea-
miento y Concesión, Emma Albrieu, entendió que “la 
obra le dará otra impronta al acceso a la ciudad, y le 
permitirá generar un atractivo más para el turismo”. 
Además, indicó que “desde Vialidad Nacional hacemos 
obras en rutas nacionales y también colaboramos con 
diferentes provincias y municipios para mejorar la in-
fraestructura para el acceso a nuestra ruta”.  
Cabe destacar que, como parte de la agenda, las autori-
dades nacionales y provinciales, recorrieron el ingreso 
a la localidad de Tolhuin, donde el Ente nacional tiene 
previsto realizar un derivador para organizar el ingreso 
y egreso. Asimismo, se visitó el Paso Garibaldi, donde la 
Geóloga, Paula Aceituno e integrante de la Gerencia de 
Proyectos de Vialidad Nacional, constató la situación de 
contención de piedras, donde se evalúa una nueva obra, 
con esas características, a fin de evitar el derrumbe y que 
no se caigan hacia la Ruta.

Pavimentación de la ruta Nº 1

Autoridades de Vialidad Nacional constataron 
el avance de obra
Recorrieron las obras en ejecución y los diversos puntos de proyectos, solicitados por la Provincia, y que tienen por objetivo mejorar la transitabilidad y 
acceso a Tolhuin y el Paso Garibaldi.

Plan de Obras de la Municipalidad de Ushuaia

Iniciaron los trabajos para la pavimentación de 
la calle Castiñeira de Dios
La secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad de 
Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi confirmó “pudimos comenzar las tareas 
de movimiento de suelo en la calle Castiñeira de Dios, trabajo que forma 
parte de la obra “pavimentación sectores IV” que alcanza a calles internas 
en zonas de la ciudad que tienen sus arterias circundantes ya pavimenta-
das”.



Tierra del  Fuego, jueves 30 de Tierra del  Fuego, jueves 30 de MARZOMARZO   de 2023de 2023Pag. 14 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- La Secretaría de Cultura de Tierra del Fue-
go, AIAS mediante la Dirección de Promoción Cultural 
Comunitaria y en el marco por los 40 años de democra-
cia ininterrumpida en Argentina, lanzó ‘Memorias In-
finitas, cuyo proyecto pretende embellecer las fachadas 
de los establecimientos educativos a través de la realiza-
ción de obras con formato mural“.
Al respecto, el Subsecretario de Desarrollo Cultural, 
Lucas Tolaba señaló que: “comenzaron las tareas para 
desarrollar Memorias Infinitas, intervenciones artísticas 
de murales con las que buscamos aportarle a distintos 

establecimientos una pieza de arte que siga mantenien-
do vivo el mensaje de la importancia de 40 años inin-
terrumpidos de democracia, luego de los sucesos que 
tanto marcaron nuestra sociedad y a distintas genera-
ciones”.
Y agregó que “distintos artistas han presentado sus bo-
cetos para realizar el mural y desde la Secretaría de Cul-
tura estamos muy contentos con los resultados y pro-
puestas, ya que confirma el potencial artístico y creativo 
de los artistas de la provincia”.
“Los trabajos se desarrollarán en torno a las posibilida-
des climáticas, pero es un acto simbólico que se pueda 

comenzar durante el mes de marzo y esperamos que en 
el lapso de dos semanas se finalicen todos los trabajos”, 
detalló Tolaba.
Y precisó: “los murales en total son 6, Escuela 15, 16 
y 30 de Ushuaia; Escuela 45 en Tolhuin y Escuela 21 
e IPES en Río Grande” al mismo tiempo que subrayó: 
“para hacer la selección se utilizó la plataforma de tra-
bajadores y trabajadoras de la cultura "Entramado" e 
invitamos a todos los interesados a sumar  su perfil para 
mostrar sus trabajos”.
Para mayor información visitar @culturatdf  en Insta-
gram o Cultura TDF en Facebook.

Río Grande - El pasado domingo 26 de 
marzo, en el gimnasio que tiene el gremio 
en calle Islas Malvinas Nº 998, el Centro 
Empleados de Comercio (CEC) de Río 
Grande realizó un Te Bingo por el “Mes 
de la Mujer”.
El evento estuvo destinado a las afiliadas 
y parejas de afiliados al CEC. Hubo im-
portantes premios y presencia de núme-
ros artísticos. Al Te Bingo asistió el Le-
gislador provincial Daniel Rivarola, quien 

brindó una charla a las asistentes sobre la 
importancia de la participación activa de la 
mujer en la vida sindical y política.
Según informó el portal “Gremiales del 
Sur”, la Comisión Directiva del CEC, 
encabezada por el secretario General, 
Eusebio Barrios, agradeció el trabajo y la 
colaboración del Cuerpo de Delegados y 
empleadas y empleados del gremio, quie-
nes llevaron adelante la organización del 
festejo en el Mes de la Mujer.

Cultura TDF

Comenzó ‘Memorias Infinitas’, intervenciones artísticas con 
formato mural en los establecimientos educativos de la provincia
Distintos artistas han presentado sus bocetos para realizar el mural y desde la Secretaría de Cultura estamos muy contentos con los resultados y propues-
tas, ya que confirma el potencial artístico y creativo de los artistas de la provincia. Los trabajos se desarrollarán en torno a las posibilidades climáticas, 
pero es un acto simbólico que se pueda comenzar durante el mes de marzo y esperamos que en el lapso de dos semanas se finalicen todos los trabajos.

CEC Río Grande

Masiva concurrencia al Te Bingo organizado 
por el mes de la mujer
En el marco del Mes de la Mujer, el Centro Empleados de Comercio (CEC) 
de Río Grande realizó un “Te Bingo”, el pasado domingo 26 de marzo en 
el gimnasio de calle Islas Malvinas. El evento se caracterizó por la masiva 
asistencia. También estuvo presente el legislador Daniel Rivarola.

En el marco del Mes de la Mujer, el Centro Empleados de Comercio (CEC) de Río 
Grande realizó un “Te Bingo”, el pasado domingo 26 de marzo en el gimnasio de 
calle Islas Malvinas.
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Río Grande.- A través de un trabajo articulado del Mi-
nisterio de Salud y del Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología,  se brinda  acceso a un control 
integral de salud a todos los niños, niñas y adolescentes 

de primer y sexto grado de todas las escuelas públicas y 
privadas de la provincia. 
En la revisión, los profesionales de la salud pesan, mi-
den, toman la  presión arterial, se realiza un examen fí-
sico completo, de la visión, del lenguaje, odontológico y 
se controla el carnet de vacunas. 
De esta manera, si se detecta alguna patología, se lo 
deriva con un especialista. Como así también, si se en-
cuentran vacunas atrasadas, se aplican en el momento. 

Asimismo, se hace entrega de vitamina D, en el caso que 
no se haya tomado.
Se entrega un certificado de buena salud, que sirve para 
presentar tanto en la escuela o en algún lugar que lo 
requiera para realizar actividad física. El mismo tiene 
validez por un año. 
La sub responsable del Programa de Salud Escolar, Vic-
toria Fernández, aseguró que “si bien hay muchos niños 
y niñas que a lo mejor ya tuvieron su control de salud 
con su médico de cabecera, también hay otros que por 
diferentes motivos todavía no lo hicieron y es una bue-
na oportunidad, ya que es un examen bien completo”. 
De esta manera, manifestó que “para llevarlo a cabo, el 
personal del Centro de Salud más cercano a la Escuela 
coordina para realizar el control.  A veces se realiza en la 
misma escuela y otras veces se cita a los niños al Centro 
de Salud”. 
Además, afirmó que “para el control de salud, primero 
se le pide a los padres una autorización y completar una 
planilla.  Como así también, se solicitan los anteceden-
tes del niño, o niña y también antecedentes familiares”. 
Fernández aseguró que “desde la escuela o desde el 
mismo Centro de Salud se les dará un turno para po-
der hacer el examen, ese día deben concurrir con su 

libreta de vacunas y lo ideal es que estén acompañados 
por algún adulto responsable.  En el caso de que nadie 
pueda acompañarlo, y los padres hayan firmado la au-
torización  y el examen se esté realizando en la escuela 
por ejemplo, el niño o niña puede ser acompañado por 
algún docente para que no esté solo”.
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Río Grande.- Por medio de un trabajo 
conjunto y consensuado con el Centro 
de Veteranos de Guerra ‘Malvinas de Río 
Grande’, el Municipio realizó la restau-
ración de las estatuas de los Soldados de 
Malvinas. Esta importante labor estuvo 
a cargo del escultor Osvaldo Olgiatti, 
quien también es el artífice de otros mo-
numentos históricos de nuestra ciudad.
Los trabajos implicaron la recuperación 
de todas las estructuras mencionadas, las 
cuales se encontraban deterioradas por el 
paso del tiempo. Las labores se realizaron 

respetando las características originales, 
con el fin de conservar su sentido y sig-
nificado. 
Las restauradas esculturas ya están situa-
das en la nueva Plaza Cívica, una obra 
que en los próximos días será inaugurada. 
De esta manera, se comienza a concretar 
la transformación de un nuevo espacio 
en nuestra ciudad que permitirá que cada 
persona que nos visite conozca nuestra 
historia y sepa que Río Grande es la Ca-
pital Nacional de la Vigilia por la gloriosa 
de Gesta de Malvinas.

Ushuaia.- La secretaria de Planificación e Inversión Pú-
blica, Gabriela Muñiz Siccardi contó que “en el lugar se 
confecciona una cámara de registro y además se colo-
caron, en lo que va de la semana, 72 metros lineales de 
cañería de 400”.
La funcionaria agregó que “se están realizando los ca-
teos necesarios para comenzar con el tendido pluvial en 
calle Las Prímulas, cuya cobertura llegará hasta la calle 
Las Retamas”, como parte de la ejecución de trabajos 
que se vienen realizando en el barrio Ecológico, con la 
ejecución de distintos tramos y los empalmes. “Todas 
estas obras son necesarias y las venimos realizando con 
mejoras importantes para la calidad de vida de nuestros 
vecinos y vecinas”

Municipalidad de Río Grande

Las restauradas estatuas de los Soldados de Malvinas 
ya están instaladas en la nueva Plaza Cívica
Malvinas se respira en cada rincón de la ciudad de Río Grande. En el 
marco de nuevo aniversario de la Gloriosa Gesta, el Municipio restauró 
las estatuas de los soldados en la nueva plaza cívica. Un espacio que evoca 
a la memoria y la reafirmación de nuestra soberanía argentina en las Islas.

Esta importante labor estuvo a cargo del escultor Osvaldo Olgiatti, quien tam-
bién es el artífice de otros monumentos históricos de nuestra ciudad.

Ministerios de Salud y de Educación

Comienza el programa salud escolar en todas las escuelas 
públicas y privadas de la provincia
Se trata del Programa Nacional Prosane que se lleva a cabo en todas las provincias del país. En Río Grande y Tolhuin comienza en Abril, mientras que 
en Ushuaia ya se empezó a trabajar. 

Municipalidad de Ushuaia 

Realizan trabajos de pluviales en la calle 
Pista de Esquí
Desde el comienzo de esta semana, se llevan adelante trabajos en la calle Pista de Esqui a la altura 
del sendero Laguna del Barrio Ecológico, donde se construyen pluviales y cámaras.
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Ushuaia.- La presidente de ARAF (Ami-
gos del Reino Animal Fueguino) Rosana 
Vélez, informó que “este domingo com-

partimos una gran jornada junto a los 
demás animales no humanos después de 
tanto tiempo en que pasaron muchas co-

sas, como la pandemia y otras cosas que 
han ocurrido en lo personal”. 
Los vecinos en familia caminaron juntos 
con sus seres queridos ‘no humanos’ y 
siguieron atentamente la charla de con-
cientización brindada por la propia Ro-
sana Vélez.
Además, vivieron la coronación de re-
yes, príncipes y princesas de los demás 
animales no humanos.  “Gracias a todos 
los que se acercaron para seguir cons-
truyendo juntos una relación armónica 
hombre-animal”, confió Vélez.
La Presidente de ARAF adelantó que 
“vamos a hacer otra ‘Caninata’ en el mes 
de abril y pensamos seguir haciendo una 
cada mes porque la idea es concientizar 
de que a los animales hay que querer-
los como integrantes de nuestra familia 
porque son seres convivientes. Ellos son 
sujetos derecho, por eso también tene-
mos que cambiar el lenguaje, no tratar-
los como mascotas, sino como animales 
convivientes y por otra parte también 
queremos concientizar a la gente sobre 
la importancia de realizar actividades fí-
sicas al aire libre junto a sus animales no 
humanos”.

“Lo único que le pedimos es que lleven a 
sus compañeros de vida con collar y co-
rrea y las bolsitas para recoger las heces, 
en caso de que no tengan estas bolsitas, 
nosotros se las proveemos”, dijo.  
Asimismo observó que “estas activida-
des al aire libre son fundamentales para la 
salud física de nuestros animales compa-
ñeros de vida; además, les posibilita co-

Desde ahora serán mensuales

De la mano de ARAF volvieron las ‘caninatas’
Este domingo se realizó una ‘Caninata’ en Ushuaia de la mano de ARAF que tuvo un gran acompañamiento de las familias y sus animales de compañía. 
La titular de esta asociación, Rosana Vélez, brindó una charla de concientización y adelantó que esta actividad se llevará de forma mensual. “Gracias 
a todos los que se acercaron para seguir construyendo juntos una relación armónica hombre-animal; ahora las ‘caninatas’ serán mensuales”, adelantó 
la Presidente de ARAF. Asimismo, valoró el trabajo conjunto con el Municipio de Ushuaia cuya área de Zoonosis brindará distintos servicios gratuitos 
en estas ‘caninatas’.
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nocer a otros de su misma especie, lo que 
también es muy importante para ellos.

TRABAJO CONJUNTO CON 
EL MUNICIPIO DE USHUAIA

En este marco institucional, Rosana Vé-
lez comentó que habrá un trabajo arti-
culado con la Municipalidad de Ushuaia 
más consolidado. “Vamos a trabajar en 
conjunto con el área de Zoonosis; se va 
a desparasitar, se va a entregar la vacuna 
antirrábica, se van a dar turnos de cas-
tración, se va a identificar a los animales 
no humanos por medio de microchips; 
es decir, todos estos servicios gratuitos 
que presta la Municipalidad, serán brin-
dados en las ‘Caninatas’, y esto es muy 
importante porque son muchos los veci-
nos que se suman a esta actividad y que 
en los días laborales les cuesta mucho ir 
al área”.
Asimismo, Rosana Vélez dijo: “Quere-
mos destacar y agradecer especialmente 
a Damián De Marco, quien se acercó a 
nuestra Caninata del domingo para ha-
cernos llegar una donación de gorras y 
vasos térmicos para nuestra organiza-
ción. Con la ayuda de todos seguimos 

trabajando para construir una relación 
ármonica hombre-animal”, finalizó di-
ciendo.
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Ushuaia.- Las autoridades provinciales, 
debieron cerrar el transito por la Ruta Na-
cional Nº 3 por la nevada, la circulación 

estuvo restringida entre las 22:00 horas a 
01:00 de este Martes por congelamiento 
y nieve.
Según los reportes se ha acumulado nieve 
en varios tramos, lo que ha vuelto el cami-
no intransitable para la circulación sin cu-
biertas de invierno. Además, se espera que 
la climatología empeore durante la noche 
y la madrugada, con la posibilidad de con-
gelamiento en algunos sectores.
Ante esta situación, entre los organismos 
de prevención se decidió el corte total a la 

circulación entre las 22:00 a 01:00, para de 
esa manera permitir el mantenimiento por 
parte de Vialidad Nacional. Esta medida 

busca garantizar la seguridad de las y los 
conductores y evitar posibles accidentes.
Es importante destacar que se irá actuali-
zando la información sobre el estado de la 
calzada a través de los medios oficiales y 
se irá normalizando la situación en la me-
dida que sea posible, siempre garantizan-
do la seguridad vial.
Se recomienda a las y los conductores que 
estén atentos a los comunicados oficiales 
y que tomen las medidas necesarias para 
circular de manera segura.

Río Grande.- A las 18.30 horas en Al-
berdi esquina Rivadavia hubo un choque 
leve entre un Volkswagen y un Peugeot 
808; luego, a las 19:30 horas aproximada-

mente, en avenida Belgrano y calle Mos-
coni chocaron una rodado marca Hyun-
dai i10, conducido por María Corral de 
35 años y un vehículo marca Chevrolet 
Aveo conducido por Marisa Vallejos de 
43 años.
La conductora del primer vehículo pre-
sentaba dolencias por lo que se solicitó 
el móvil sanitaro trasladándola hacia el 

nosocomio local para mejor atención.
También se registró en Manuela Sáez 
Aizpuru y Oroski otro accidente esta 
vez los vehículos involucrados fueron 

un rodado marca VW Gol, conducido 
por María López de 40 años y una mo-
tocicleta marca Keller 110cc al mando de 
Carlos Giménez de 23 años, quien pre-
sentaba dolencias en su rodilla derecha.
En este caso también se solicitó la pre-
sencia del móvil sanitario, trasladando 
al motociclista al Hospital Regional Río 
Grande.

Río Grande.- En el marco de la Semana 
de Malvinas, desde el BIM 5 están in-
vitando a las infancias y a las familias a 
participar del circuito de obstáculos que 
han preparado. Esta actividad se realizará 
hasta el día viernes de 11 a 15 horas; en el 

descampado ubicado frente a la Carpa de 
la Dignidad, sobre la avenida Héroes de 
Malvinas. Los obstáculos son una simu-
lación de los trabajos de entrenamiento 
que realizan los soldados del Batallón de 
Infantería Marina.

A las 18.30 horas en Alberdi esquina Rivadavia se registró un choque leve. (Foto 
Pamela Barría).

Se registraron tres accidentes

Tarde accidentada 
en Río Grande
En la tarde noche de este miércoles se registraron tres accidentes en la ciu-
dad de Río Grande, uno de ellos a las 18.30 horas en Alberdi esquina Ri-
vadavia, otro en avenida Belgrano y calle Mosconi y el tercero en Aizpuru 
y Oroski. 

Accidente de tránsito con una conductora trasladada al hospital. El hecho ocu-
rrió a pocos minutos de las 19:30 horas en la intersección de las calles Belgrano 
y Mosconi. (Foto Resumen Policial).

Se registraron tres accidentes en Río Grande en la tarde de este miércoles. (Foto 
Pamela Barría).

Gobierno provincial

Cerraron en la madrugada 
la Ruta 3 por la nevada
Este martes a la noche y miércoles por la madrugada, autoridades pro-
vinciales decidieron cerrar la Ruta Nacional Nº 3, debido a las intensas 
nevadas. Reiteraron la precaución de transitar con cubiertas adaptadas 
para el invierno.

Las autoridades provinciales, debieron cerrar el transito por la Ruta Nacional Nº 
3 por la nevada, la circulación estuvo restringida entre las 22:00 horas a 01:00 de 
este Martes por congelamiento y nieve.

Semana de Malvinas

El BIM 5 invita a participar 
de su circuito de obstáculos
Las autoridades del Batallón de Infantería de Marina N° 5 Escuelas abrie-
ron la invitación a la comunidad a participar de actividades físicas. Dicha 
invitación está dirigida especialmente a los más pequeños y sus familias a 
participar de su circuito de obstáculos. Esta actividad se realizará hasta el 
día viernes de 11 a 15 horas.

Esta actividad se realizará hasta el día viernes de 11 a 15 horas.
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Ushuaia.- El Director Provincial de Ma-
nejo del Fuego, Pablo Paredes, comentó 
que “en las últimas semanas hemos de-
tectado numerosos intentos para acceder 
a la Reserva Provincial Corazón de la Isla 
o en su defecto a la zona de las Cabañas 
de la Asociación de Pesca Riograndense, 
por lo que insistimos y recordamos que 

el ingreso a la misma se mantiene cerra-
do hasta nuevo aviso y en tanto la Secre-
taría de Ambiente así lo indique”.
“Como hemos reiterado en otras opor-
tunidades, el incendio aún no termina y 
nuestros combatientes siguen trabajando 
en el territorio. Los suelos húmedos, los 

troncos secos y quemados y las cons-
tantes ráfagas de viento, resultan en la 
inminente caída de árboles que podrían 
resultar en un grave accidente sobre una 
persona que esté circulando sin autoriza-
ción”.
Desde hace algunas semanas, brigadistas 

de incendios forestales se encuentran ha-
ciendo minuciosos recorridos sobre las 
áreas más afectadas del incendio, y a su 
vez, realizan apertura de picadas y sende-
ros para, llegado el momento, comenzar 
con los trabajos de guardia de cenizas.
El Director aseguró, “a partir de este fin 
de semana que pasó y de acuerdo a la 

predisposición y comportamiento de las 
personas, iremos habilitando distintos si-
tios de prueba para el uso de artefactos a 
gas envasado homologados más conoci-
dos como anafes y/o calentadores”.
“Por todos estos motivos, y apelando a 
la buena voluntad y respuesta positiva de 

visitantes y pescadores, les pedimos el 
favor de abstenerse de acceder a la Re-
serva, por cualquier medio y disfrutar del 
campo y las actividades en otros sitios 
que se encuentran disponibles en la pro-
vincia”, cerró.  
En caso de detectar una columna de 

humo o alguna actividad sospechosa lla-
mar inmediatamente al 103, 105 y 911, 
y en caso de presenciar alguna actividad 
de pesca antideportiva denunciarla al si-
guiente correo: pescacontinentaltdf@

gmail.com. Además, se recuerda que toda 
persona que decida ingresar a la reserva 
sin autorización se deberá hacer cargo ci-
vil y penalmente por el incumplimiento 
de la orden de la autoridad competente.

Gobierno de la provincia

Sigue cerrada la entrada a la reserva 
Corazón de la Isla
“Hemos detectado numerosos intentos para acceder a la Reserva o en su defecto a la zona de las Cabañas de la Asociación de Pesca Riograndense, por lo 
que insistimos y recordamos que el ingreso se mantiene cerrado hasta nuevo aviso y en tanto la Secretaría de Ambiente así lo indique”, dijo el Director 
Provincial de Manejo del Fuego. Brigadistas se encuentran haciendo minuciosos recorridos sobre las áreas más afectadas del incendio.

El Director Provincial de Manejo del Fuego, Pablo Paredes, comentó que “en las 
últimas semanas hemos detectado numerosos intentos para acceder a la Reser-
va Provincial Corazón de la Isla o en su defecto a la zona de las Cabañas de la 
Asociación de Pesca Riograndense, por lo que insistimos y recordamos que el 
ingreso a la misma se mantiene cerrado hasta nuevo aviso”.

La Policía de la provincia participa del control de ingreso.

“Como hemos reiterado en otras oportunidades, el incendio aún no termina y 
nuestros combatientes siguen trabajando en el territorio”, explicó Pablo Pare-
des.
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Ushuaia.- "Ser un Abogador Relator es 
un cargo de trascendencia dentro del 
Poder Judicial, ya que son soportes téc-

nicos de la labor de los jueces”, dijo el 
Dr. Sagastume al inicio de la ceremonia. 

El acto protocolar se llevó adelante en 
la Sala de Audiencias “Elena Rubio de 
Mingorance” del Superior Tribunal de 

Justicia y estuvo presente también, el 
Vicepresidente del STJ, Dr. Ernesto 

Adrián Löffler.
En tanto, la asistencia de la jura estuvo a 
cargo del Secretario de Gestión y Coor-
dinación Administrativa y Jurisdiccional 
del Superior Tribunal de Justicia, Dr. 

David Pachtman.
La designación de la Dra. Guerrero 
quedó plasmada en la Acordada N° 
32/2022, firmada el 2 de marzo del co-
rriente año.

Río Grande.- Durante la primera jornada 
de debate declararon el imputado, la víc-
tima y un testigo. 
Cabe mencionar que el acusado Héctor 
Raúl Torres, llegó al proceso en libertad. 
Para el viernes 31 está previsto que con-
tinúen prestando testimonio otros testi-
gos y los médicos forenses que realiza-
ron pericias oportunamente. 
Según la acusación fiscal, el acusado está 
imputado por haber abusado sexualmen-

te -mediante tocamientos- en un número 
indeterminado de veces a su expareja. 
El Tribunal de Juicio está presidido por 
el Juez Dr. Juan José Varela, con las vo-
calías de los Dres. Eduardo López y la 
subrogancia de la Dra. Natalia Buitrago. 
El Ministerio Público Fiscal es repre-
sentado por la Dra. Laura Urquiza y la 
defensa del imputado es ejercida por el 
Defensor Mayor del DJN, Dr. Mariano 
Antonio Sardi.

Ushuaia.- El imputado deberá responder 
por dos hechos, uno de ellos ocurrido 
en agosto de 2022, en la vía pública, por 
amenazas y lesiones leves agravadas por el 
vínculo y por haber sido cometidas de un 
hombre hacía una mujer. 
En tanto, el segundo episodio ocurrió en 
enero de 2023 en el ámbito doméstico, 
por lo que el hombre finalmente quedó 

detenido, al incumplir las pautas de con-
ducta que se le habían fijado por el hecho 
ocurrido el año anterior. El Ministerio Pú-
blico Fiscal estará a cargo de la Fiscal de 
la Fiscalía Especializada en Violencia de 
Género e Intrafamiliar y Asistencia a las 
Víctimas, Dra. Paula Schapochnik, mien-
tras que la defensa del imputado la ejerce-
rá el Dr. Guillermo Echagüe.

Poder Judicial 

La Dra. María Elena Guerrero prestó 
juramento como Prosecretaria del 
Superior Tribunal de Justicia
El Presidente del Superior Tribunal de Justicia, Dr. Gonzalo Sagastume tomó juramento este martes 28 de marzo a la Dra. María Elena Guerrero, quien 
asumió el cargo de Prosecretaria del Superior Tribunal de Justicia.

La Dra. María Elena Guerrero prestó juramento como Prosecretaria del Superior 
Tribunal de Justicia. 

La Dra. Guerrero junto al Dr. Gonzalo Sagastume y Ernesto Löffler. 

Comenzó el nuevo juicio por abuso sexual del año. El acusado llegó al debate 
en libertad.  

Comenzó el nuevo juicio por abuso sexual del año 

Declaró el imputado y la víctima
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte dio inicio 
este miércoles 29 de marzo, al debate oral y no público, para determinar la 
responsabilidad de Héctor Raúl Torres acusado del delito de abuso sexual 
con acceso carnal de su ex pareja. 

Juzgado Correccional Ushuaia 

Comienza juicio por hechos 
de violencia de género
El Juzgado Correccional del Distrito Judicial Sur, a cargo de la Dra. Feli-
citas Maiztegui Marcó dará inicio este jueves 30 de marzo, al debate oral y 
público para determinar la responsabilidad penal de un hombre, acusado 
de los delitos de amenazas y lesiones agravadas, en perjuicio de quien fuera 
su pareja.

Comienza juicio hechos de violencia de género en la ciudad de Ushuaia. 
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Río Grande.- Continuando con el desa-
rrollo de este especial campeonato en 
homenaje a “Luz María Andrade”, es que 
el viernes 24 en el gimnasio Jorge Muriel, 
y continuando el domingo 26 de marzo 
desde las 14.30 horas para ambas jorna-
das, la Federación Fueguina de Fútbol de 
Salón disputó la tercera fecha del torneo 
apertura en la División de Honor, y co-
menzó con la esperada primera fecha para 
la categoría C-17, donde en esta oportuni-
dad, la gran familia salonista disfrutó dos 

días muy intensos con buen futsal, y espe-
cialmente en el inicio de los juveniles que 
demostraron en el campo de juego un im-
ponente nivel de competitividad, eviden-
ciando de esta manera el gran trabajo que 
vienen desarrollando los cuerpos técnicos 
y preparadores físicos para así llegar bien 
‘aceitados’ a varios de los compromisos 
que la (F.F.F.) ya está proyectado a nivel 
patagónico y nacional, realmente debo 
decir que es un muy buen inicio de tem-
porada, son los primeros partidos y ojala 
esta acción deportiva se mantenga en el 
tiempo y logren la mayor de las participa-

ciones en todos los evento ya programa-
dos, y que de una vez por toda se cumpla 
el sueño tan esperados por los entusias-
tas del futsal de que vuelvan y de forma 
definitiva los emocionantes provinciales 
que en tiempos de antaño llegó a unir a 
las tres ciudades fueguinas en una sola co-
munidad y con un solo objetivo, que fue 
y de seguro será el que los chicos se co-
nozcan, hagan nuevas y lindas amistades 
y que enaltezcan a Tierra del Fuego y que 
la trasformen nuevamente en la histórica 

cuna del futsal, que más pedir.
Detallando a continuación los resultados 
de los encuentros realizados el fin de se-
mana
Resumen de los partidos
Viernes 24 de marzo
Gimnasio Jorge Muriel
Partido 1 – División de Honor – inicio: 
14.30 horas
Rosario 12 Fénix 10
Goles
Rosario, (3) Wladimir González 6, (6) 
Agustín Acoria 2, (9) Leonidos González 
1, (7) Agustín Núñez 3.

Fénix, (10) Lautaro Leiva 1, (9) Julián Mi-
remons 6, (13) Nicolás Balart 1, (6) David 
Insfran 2.
Partido 2 – División de Honor – inicio: 
16.00 horas
QRU 7 Juventus FC 3
Goles
QRU, (8) Rodrigo Fernández 1, (11) Lu-
cas Cruz 4, (14) Claudio Llancapani 1, (16) 
Martín Pacheco 1.
Juventus FC, (7) Jorge Fuentes 1, (16) Ro-
drigo Soto 1, (19) Alejandro Acosta 1.
Partido 3 – División de Honor – inicio: 
17.30 horas
Cóndor FC 1 Sportivo 11
Goles
Cóndor FC, (11) Andrés ¿? 1.
Sportivo, (12) Franco López 1, (9) Braian 
Valderas 4, (15) Braian Thean 3, (10) Thia-
go Duhalde 2, (13) Andy Casco 1.
Partido 4 – División de Honor – inicio: 
19.00 horas
Pingüino 2 Luz y Fuerza 
6
Goles
Pingüino, (5) Joaquín Godoy 1, (9) Juan 
¿? 1.
Luz y Fuerza, (20) Jorge Fresia 1, (10) Luís 
Mansilla 1, (4) Francisco Andrade 1, (5) 
Gustavo Muñoz 2, (19) Darian Mikel 1.
Partido 5 – División de Honor – inicio: 
20.30 horas
San Martín 10 Real Amarillo 
0
Goles
San Martín, (12) Ricardo C. 1, (1) Lauta-
ro Elasegui 1, (11) Héctor Godoy 1, (3) 
Mauro Machao 3, (4) Hilario Cabral 1, (8) 
Nicolás Huel 1, (9) Agustín Heredia 1, (7) 
David Patiño 1.
Partido 6 – División de Honor – inicio: 
22.00 horas

Campolter 10 Real Madrid 
6
Goles
Campolter, (10) Brandon Torres 1, (8) 
Ariel Stefanizzi 2, (14) Lucas Noloñha 1, 
Gabriel Noloñha 3, (5) Braian B. 3.
Domingo 26 de marzo
Gimnasio club Sportivo
Partido 1 – categoría C-17 – inicio: 14.30 
horas
San Martín 4 QRU 4
Goles
San Martín, (1) Gustavo Elosegui 1, (7) 
Joaquín Insfran 1, (3) Matías Cerevone 1, 
(6) Gustavo Benítez 1.
QRU, (11) Ariel Villalba 3, (15) Santiago 
Alcocer 1.
Partido 2 – categoría C-17 – inicio: 16.00 
horas
Sportivo 10 Juventus 0
Goles
Sportivo, (10) Tomás Alcabo 2, (13) Die-
go Kovacik 1, (5) Juan Malleady 1, (() Fa-
cundo Pavon 2, (11) Lisandro Soto 1, (4) 
Mateo Solar 1, (2) Máximo Simón 1, (15) 
Lautaro Montiel 1.
Partido 3 – categoría C-17 – inicio: 18.00 
horas
Real Madrid 6 Rosario 4
Goles
Real Madrid, (1) Luciano Solís 1, (5) Agus-
tín Aquino 1, (11) Leonel Melian 2, (9) Fa-
cundo Godoy 2.
Rosario, (9) Agustín Saracho 3, (10) Lau-
taro Britos 1.
Partido 4 – categoría C-17 – inicio: 19.30 
horas
O’Higgins 3 Tigre 1
Goles
O’Higgins, (7) Máximo Díaz 1, (6) Agus-
tín Carrillo 2.
Tigre, (9) Giovanni Toledo 1.

CAFS

Se jugó una nueva fecha del Apertura 
“Luz María Andrade”
El viernes 24 en el gimnasio Jorge Muriel, y continuando el domingo 26 de marzo en el club Sportivo a partir de las 14.30 horas para ambas jornadas, 
la Federación Fueguina de Fútbol de Salón jugó la tercera fecha en la División de Honor y la primera en la categoría C-17 correspondiente al Torneo 
Apertura “Luz María Andrade”.

El equipo de Pingüino, División de Honor.
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Río Grande.- Continuando con este es-
pectacular campeonato de fútbol 11 que 
realiza con gran éxito en nuestra la liga 
oficial de fútbol local, es que el sábado 
25 y domingo 26 de marzo desde las 
09.30 horas para ambas jornadas, se en-
frentaron por el torneo apertura “Arturo 
Patulo Andrade” veinte dos equipos que 
se dividieron en esta oportunidad entre 
las categorías de sub-13, sub-15, sub-17, 
reserva y primera división masculina. 

Donde se destaca además desde la orga-
nización el muy buen nivel de juego que 
sorprendentemente vienen adquiriendo 
en cada fecha realizada los juveniles, echo 
que supera ampliamente todas las expec-
tativas y anima a técnicos, preparadores 
físicos y a la (LFRG), a continuar con 
este exitoso proyecto deportivo y que ya 
promueve a Río Grande como uno de los 
destinos elegidos para disputar torneos 
patagónicos y nacionales, felicitaciones y 
continuar con el crecimiento de todos los 
chicos y jóvenes, como así también en lo 
que respecta al fútbol femenino que ha 

demostrado un crecimiento exponencial 
y nivela realmente la competitividad del 
campeonato.
Detallando a continuación los resultados 
del fin de semana y las tablas de posicio-
nes de la reserva y primera división mas-
culina.
Resumen de los partidos
Sábado 25
Partido 1 – categoría sub-17 – inicio: 
09.30 horas

Deportivo Frías 1 Sacachispas 2
Partido 2 – categoría sub-17 – inicio: 
11.00 horas
Camioneros 2 AATEDYC 
2
Partido 3 – categoría sub-17 – inicio: 
12.30 horas
Famailla 0 Real Madrid 1
Partido 4 – categoría sub-13 – inicio: 
14.00 horas
Real Madrid 2 San Martín 
2
Partido 5 – primera división masculina – 
inicio: 15.30 horas

Real Madrid vs. Famailla
Partido 6 – primera división masculina – 
inicio: 17.30 horas

Camioneros 5 Estrella Aus-
tral 0
Domingo 26
Partido 1 – categoría sub-15 – inicio: 
09.30 horas
Camioneros 0 Estrella Aus-
tral 0
Partido 2 – primera división masculina – 
inicio: 11.00 horas
Petroquímica 4 Unión Santia-

go 1
Partido 3 – primera división masculina – 
inicio: 13.00 horas

Sacachispas 1 AATEDYC 
2
Partido 4 – primera división masculina – 
inicio: 15.00 horas
O’Higgins 6 INTER RG 
0
Partido 5 – primera división masculina – 
inicio: 17.00 horas
Albatros 2 D e p o r t i v o 
Frías 0

TABLA DE POSICIONES

CATEGORÍA RESERVA
Equipos J G E P PF PC Puntos
Camioneros 3 3 0 0 12 0 9
Real Madrid 2 2 0 0 8 3 6
O’Higgins 3 2 0 1 7 6 6
Deportivo Frías 2 1 0 1 6 4 3
AATEDYC 3 1 0 2 6 6 3
Estrella Austral 2 1 0 1 1 1 3
Unión Santiago 3 1 0 2 7 14 3
Inter RG 2 0 1 1 3 4 1
Famailla 2 0 1 1 1 2 1
Sacachispas 1 0 0 1 1 6 0
Petroquímica 1 0 0 1 0 6 0

PRIMERA DIVISIÓN MASCULINA
Equipos J G E P PF PC Puntos
Real Madrid 4 4 0 0 12 2 12
Camioneros 4 3 1 0 14 0 10
O’Higgins 4 3 1 0 12 2 10
Famailla 4 3 0 1 12 5 9
Petroquímica 4 2 2 0 8 4 8
AATEDYC 4 1 3 0 5 4 6
Albatros 2 1 0 1 3 3 3
Deportivo Frías 4 1 0 3 5 6 3
Sacachispas 3 0 1 2 3 9 1
Inter RG 3 0 0 3 1 11 0
Unión Santiago 4 0 0 4 3 17 0
Estrella Austral 4 0 0 4 1 16 0

Fútbol 11

Se desarrolla con total normalidad el 
torneo apertura “Arturo Patulo Andrade”
El sábado 25 y domingo 26 de marzo a partir de las 09.30 horas en las instalaciones de la cancha municipal de césped sintético, la liga oficial de fútbol 
de nuestra ciudad, concretó una nueva fecha del Torneo Apertura “Arturo Patulo Andrade” para las categorías sub-13, sub-15, sub-17, reserva y primera 
división masculina.

El equipo de Famailla, categoría sub-17.

El equipo de AATEDYC, primera división.

El equipo de INTER RG, categoría sub-17.
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Mendoza.- La provincia de Mendoza integra el grupo 
Sur junto con Río Negro, La Pampa y el combinado 
de Buenos Aires, mientras que en la zona norte estarán 
FeBAMBA, Córdoba, Tucumán y Chaco. La fase de 
grupos estará compuesta por tres fechas en formato 
todos contra todos. El ganador de cada grupo accede-
rá a la gran final por la medalla de oro.
El día jueves por la tarde se disputará la primera fecha 
en ambos grupos. 
El viernes por la mañana tendrá lugar la segunda y el 
viernes por la tarde se jugará la tercera y última fecha 
de la primera instancia. En la jornada del sábado se 
desarrollará la jornada final. Por la mañana se cruzarán 
los cuartos de cada grupo entre sí, lo mismo para los 
terceros y los segundos, para definir el séptimo, quinto 
y tercer puesto respectivamente. Por la tarde será el 
turno de la gran final entre los dos ganadores de cada 
zona, desde las 18 horas.
Vale recordar que estos ocho equipos llegan a esta ins-
tancia tras haber disputado los respectivos cuadrangu-
lares regionales clasificatorios. Tucumán ganó la Re-
gión 1 que se jugó en Salta, Córdoba hizo lo propio en 
la Región 2 celebrada en La Rioja. La Región 3 la ganó 

el anfitrión, el combinado de Buenos Aires. La Región 
4 quedó para Mendoza, que ya estaba clasificada de 
antemano, por lo que La Pampa obtuvo su boleto tras 
finalizar subcampeón. La Región 5, celebrada en Tie-

rra del Fuego, quedó para Río Negro, mientras que la 
Región 6 la organizó y la ganó Chaco. FeBAMBA, al 
igual que Mendoza, obtuvo su boleto previamente por 
tener más de 12 mil jugadores inscriptos en SiReDi.

Santiago del Estero.- En Santiago del 
Estero, Argentina superó 7-0 a Curazao 
con tres tantos de Messi, que alcanzó las 
100 conquistas con la camiseta argentina, 
González, Fernández, Di María y Mon-
tiel. El equipode Scaloni cerró así la serie 

de celebraciones en el país po la obten-
ción por el Mundial de Qatar.
La palabra de Giovani Lo Celso tras su 

regreso a la Selección: “Fue muy movi-
lizante desde el principio. Cuando me 
enteré que la lesión me iba a impedir ju-
gar el Mundial, me encerré y lloré pero 
la vida te da y te quita: pude estar en el 
nacimiento de mi hija”.

“Es un momento muy emocionante, vol-
ver a ponerme esta camiseta y disfrutar 
con mis compañeros dentro de una can-

cha. Traté de disfrutarlo al máximo con 
nuestro equipo y nuestra gente”, dijo lue-
go del partido ante Curazao.
Claudio Tapia le entregó una plaqueta a 
Lionel Messi por haber superado los 100 
goles en la selección argentina. Además, 
la Copa del Mundo bajó desde el techo 
del estadio para llegar a las manos del ca-
pitán de la Selección.

Terminó el partido: Argentina aplastó 
7-0 a Curazao en Santiago del Estero
En la fiesta de los campeones, la Selec-
ción no tuvo inconvenientes para demos-
trar su poderío ante un rival endeble. Lio-
nel Messi -3-, Nicolás González, Enzo 
Fernández, Ángel Di María -de penal- y 
Gonzalo Montiel anotaron los goles del 
equipo de Lionel Scaloni.

En la fiesta de los campeones del mundo

Con un hat-trick de Lionel Messi, 
Argentina goleó 7-0 a Curazao
La Albiceleste celebró la obtención del título en Qatar frente al combinado de la Concacaf en un colmado estadio Madre de Ciudades en Santiago del 
Estero.

Messi llegó a 100 goles con la camiseta de la Selección.

Argentina trituró a Curazao en un duelo sin equivalencias en Santiago del Estero.

La fase de grupos estará compuesta por tres fechas en formato todos contra todos. El ganador de cada grupo 
accederá a la gran final por la medalla de oro.

Básquet

La Selección U15 de Mendoza va por el 
título argentino
La fase final del Campeonato Argentino de Fede-
raciones U15 de básquet masculino confirmó su 
sede para la gran definición. Ocho seleccionados 
divididos en dos zonas van por la gloria nacional 
del 1 al 4 de abril en la ciudad de Mar del Plata. 
Mendoza, tras superar la etapa Regional, ahora 
va por el título.
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EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia (Télam).- "Esta película tiene varios ingredien-
tes, no solo poner en evidencia lo que significa poner 
en juego el deseo en los chicos en lugares tan remotos y 
cómo lidiar con eso, sino en este caso el tema de algo de 
la discriminación y qué difícil es poner en juego el deseo 
y la apuesta en un pueblo así", dijo Tossemberger, quien 
ya tiene una vasta experiencia en producir en Tierra del 
Fuego.
En una entrevista con Télam, el director y productor 
también abordó los avatares para hacer cine en el país, el 
modelo de negocio (y creativo) que encontró para afron-
tar la tarea y cómo puede llegar a impactar la nominación 
al Oscar que recibió "Argentina, 1985".

"Es una odisea filmar porque vos empezás un proyecto y 
la inflación te va comiendo, tenés un plan financiero, que 
no se puede respetar. La única forma de combatir eso es 
con continuidad. Cumplimos un objetivo, que es hacer 
dos películas por año. El año pasado hicimos dos, ahora 
estrenamos esta, en mayo otra y en julio empezamos a 
filmar una nueva", señaló Tossemberger,
El modelo que encontró el realizador de "Gigantes de 
Valdés" también atenta contra el recorrido natural por 
festivales y mercados para que la película tenga más visio-
nados y mayores posibilidades de ventas internaciones. 
A su vez, también debe encontrar un equilibro entre lo 

creativo y lo comercial, para que el tiempo no se coma al 
dinero ni al arte.
"Vos tenés que buscar puntos de equilibrio entre una 
cosa y la otra. En cine tenés que pensar en todas las va-
riables, desde el tema artístico hasta la forma de producir, 
la forma como te vas a financiar, la forma como lo vas a 
vender y todo tiene que estar coordinado y cada uno con 
su justa medida", señaló el realizador.
"Hoy las fronteras se han diluido muchísimo más allá de 
las potencias. Está cambiando, se va modificando tanto 
que es importante pero no es que va a cambiar la indus-
tria si ganamos un Oscar -reflexionó sobre el impacto del 
filme de Mitre-. Creo que hay que hacer un plan estraté-

gico industrial como lo tiene Corea del Sur, por ejemplo. 
No alcanza con la visualización de una película, me pare-
ce que requiere mucho más".
En "Un bosque en silencio", Tossemberger readapta la 
tragedia de "Romeo y Julieta" enfrentando a unos Ca-
puletos y Montescos de Ushuaia, aunque con un fuerte 
condimento clasista de discriminación. Sin embargo, otro 
motivo de conflicto entre los jóvenes amantes es la pasión 
por la música de Manuel (Iñaki Aldao), la cual lo pone en 
la disyuntiva de quedarse con su amada o de partir hacia 
Buenos Aires para ingresar al conservatorio de piano.
"Hay un desarraigo importante -comentó el director so-

bre los personajes- cuando tomás una decisión. Tiene 
impacto en las personas, porque vos te criaste en ese lu-
gar y de repente te vas a un ámbito distinto y tus afectos 
quedan en ese lugar. No es fácil, muchos retornan por 
decisión o porque no se sienten cómodos en el lugar".

TÉLAM: ¿CÓMO TRABAJASTE CON LOS 
ACTORES ESTE DRAMA ROMEO Y JULIETA?

AT: Primero, contábamos con la ventaja de tener buenos 
actores. Segundo, esta cosa del lugar que hablamos hace 
un rato era una cosa que tenía que estar atravesada en 
cada uno de los personajes, donde no todo es color de 
rosas, ¿no? Uno quiere, pero al mismo tiempo no sabe. 
Y bueno, Iñaki, por ejemplo, es de Mendoza y sabíamos 
de qué estábamos hablando, cuando él se vino a Buenos 
Aires a probar hablábamos de este tipo de cosas. No te 
digo que fue fácil, pero sí había una experiencia particular 
de vida de ellos que favorecía eso. Después, los otros per-
sonajes y actores son gente con mucha experiencia, con 
mucha solidez. Eso favorece mucho.

TÉLAM: HAY UNA TENSIÓN INTERNA 
DE MANUEL, ENTRE LA VIDA CON LA MÚSICA Y 

SU PASIÓN POR EL MOTOCICLISMO
AT: No estoy de acuerdo con esto de que si sos pianista 
no podés esquiar o si te gusta el arte, no sé, no podés 
hacer lo que se piensa que es lo contrario. Me parece que 
eso acerca los universos, que pueden convivir a pesar de 
esa diferencia y está bueno. Sino es un mundo totalmente 
opuesto al otro y yo no creo mucho en eso.
Télam: Sin embargo en la película lo tensionás, porque 
arreglar la moto puede perjudicar su carrera de artista.
AT: Claro, pero una cosa es eso que es concreto que po-
dés tener un accidente en las manos y otra es el placer 
que te puede generar la moto o ver una carrera de motos. 
Los pianistas profesionales sí, tienen un cuidado especial 
en las manos, no ponen en riesgo eso. Esto de acercar 
el tema de las cosas que son cotidianas y forman parte, 
porque el arte no está tan lejos, no debería estar tan lejos 
de las cosas cotidianas.

Cine

"Un bosque en silencio" thriller shakespeariano 
en los impactantes paisajes fueguinos
"Un bosque en silencio" es la nueva película de Alex Tossemberger en la que, en clave shakespeariana, 
indaga sobre el amor al arte y el romanticismo en un pueblo sumergido en los impactantes paisajes 
de Tierra del Fuego.

En una entrevista con Télam, el director y productor también abordó los avatares para hacer cine en el país, el 
modelo de negocio (y creativo) que encontró para afrontar la tarea y cómo puede llegar a impactar la nomina-
ción al Oscar que recibió "Argentina, 1985".


